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FECHA: Julio 02 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 
“Arlene: 3 muertos” 

 
“A su paso por Hidalgo, Arlene deja 4 muertos” 

 “Por daños, Hidalgo solicitará el Fonden” 

 “ Arlene deja graves estragos en El Mezquital”  

 
“Especial, la vigilancia en 4 alcaldías” 

 
“Por fuertes lluvias Mantienen alerta” 

 
“No Circula fines de semana” 

 
“ Pedirá Olvera declaratoria de emergencia para Hidalgo” 

 “Inmediata atención ante paso de Arlene: Paco Olvera” 

 
“Daños y encono dejan las lluvias” 

 
“Pide Calderón purgar jueces” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Recogen el material Electoral: Funcionarios de casilla de Pachuca, designados por el Instituto Estatal 

Electoral, acudieron a recoger el material para la elección de mañana pese a la lluvia. Los ciudadanos se trasladaron en 
combis y coches particulares con tal de cumplir. (Redacción, pág. 14-15) 

Milenio-Podrán sufragar 30 mil electores: En buenos términos concluyó la reunión que sostuvieron los distintos 

representantes de los partidos políticos que contenderán por el ayuntamiento de Mixquiahuala y el Consejo Municipal 
Electoral. De acuerdo con lo que explicó el secretario del consejo, Leandro Cortés Escamilla, la reunión se realizó para 

que los partidos revisen la papelería y la logística en general. Serán ocho vehículos que recorrerán todo el municipio, a fin 
de instalar 52 casillas en todo lo ancho y largo del municipio. Pese a que se espera que el proceso sea reñido en esta 

jurisdicción, el Consejo Municipal confía en que la jornada se efectúe en total tranquilidad social, "las boletas llegaron 
desde el miércoles a las instalaciones del consejo, y desde ese día las instalaciones han sido resguardadas por la 

seguridad pública". El padrón está constituido por poco más de 30 mil electores y se espera que sufraguen 53 por ciento 

de estos, "para las diez y media de la noche de mañana podremos dar a estimar al ganador", explicó Leandro Cortés. 
Hemos pedido especial atención a Seguridad Pública en las casillas que se instalarán en el Calvario y Palmillas, porque 

estas colonias realizarán su feria, y las urnas se ubicarán dentro de las instalaciones de esta. Los partidos que 
contenderán son el PRI, Verde, Panal y en coalición PT-Convergencia y PRD-PAN. La casilla más lejana está en Tepeitic.  

(Rocío Velarde, pág. 10) 

Plaza Juárez-Blindan elección: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, aseguró en entrevista que ante 
la próxima jornada electoral que se llevará a cabo el 3 de julio, en donde habrán de renovarse los 84 ayuntamientos, 

Hidalgo se encuentra en un ambiente de confianza, paz y tranquilidad social. Dio a conocer que en el transcurso del 

viernes se reunirían funcionarios del gobierno estatal y federal para dar continuidad a los protocolos firmados y 
seguimiento a las acciones en el proceso electoral. Hizo un llamado a los actores políticos para que, ante cualquier 

inquietud en el transcurso de la jornada del próximo fin de semana, ésta sea expresada conforme a derecho ante los 
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organismos encargados para no alterar el orden público. En la jornada electoral, afirmó el mandatario, más de 8 mil 

elementos policiacos estatales como municipales estarán atentos ante cualquier eventualidad En el caso de la reubicación 

de casillas en los municipios afectados, derivado de la contingencia ambiental que generó la tormenta Arlene, manifestó 
que el Instituto Estatal Electoral. (Redacción Pág. 3, A) 

La Crónica de Hoy-Presenta PRD cinco denuncias penales: Hasta ahora han presentado formalmente cinco 

denuncias penales por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD), informó el representante del sol azteca ante 
el Instituto Estatal Electoral (IEEH), Flavio Uribe Ramírez, quien sostuvo que la cifra podría aumentar, ya que en los 

comités municipales también registran quejas. En entrevista, el perredista informó que los representantes de los comités 
municipales electorales en Huazalingo, Atlapexco, Molango y Tasquillo integraron denuncias penales por presuntas 

amenazas a integrantes de las planillas y supuestas agresiones físicas. “Tenemos pruebas de las denuncias penales, hay 
quejas por ejemplo en Atlapexco donde los priistas amenazan a la gente que les quitarán los programas sociales, o en el 

caso de Molango donde trabajadores del ayuntamiento exigen a las personas que emitan su voto a favor del PRI”. 

Agregó que estas prácticas tienen la finalidad de generar miedo en la población, de tal forma que el próximo tres de julio 
la gente no vote. Explicó que como representante del sol azteca ante el órgano electoral integrará todas las denuncias 

tanto penales como administrativas, a fin de un día antes de la jornada electoral cuente con todos los expedientes 
legales. Recordó que dichas acusaciones no sólo pueden presentarse ante el IEEH, también son recibidas en los comités 

locales del PRD y consejos electorales municipales. Respecto a las quejas electorales, el jurídico del PRD reconoció que 

todas se han registrado ante el consejo general del IEEH, instancia que ya les da seguimiento puntual y resolución. “Por 
ejemplo, hay casillas que se encuentran junto a propaganda de candidatos, pero al introducir las quejas el IEEH revisa el 

expediente, y en caso de que exista propaganda pues se exhorta a los partidos a que la quiten o borren para que se lleve 
a cabo un proceso transparente”. (Rosa Gabriela Porter, Página 7) 

El Independiente-Llama Daniel Rojo a no usar el IEE corno circo: Tras la interrupción que realizó el 

representante de la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza, Roberto Rico durante la primera sesión extraordinaria del consejo 
general del Instituto Estatal Electoral (IEE) para acusar a la coalición "Hidalgo nos une" de secuestrar a su candidata en 

Mineral del Chico, el presidente consejero Daniel Jiménez Rojo llamó a representantes políticos a no utilizar ese 
organismo como circo mediático. "Le pido no venir al pleno a discutir cosas que no están dentro del orden del día, que el 

pleno no sea el foro para que los medios consigan algo fuera del orden del día", señaló molesto el presidente consejero 

tras ser interrumpido por Roberto Rico y abandonar el pleno. "Verdulera electoral". Como ya es costumbre en las 
sesiones del pleno, Roberto Rico interrumpió la sesión para acusar a la coalición "Hidalgo nos une" de violar la ley, 

aunque ayer Daniel Jiménez Rojo impidió que prosiguiera con la denuncia. Por tal razón, el representante de "Juntos por 
Hidalgo" denunció que no hay apertura democrática y por no haber las condiciones necesarias abandonó la sesión para 

dar a conocer a medios de comunicación que su candidata Xóchitl Zenteno Velazco fue secuestrada junto con otros 15 
miembros de su equipo por el candidato de la coalición conformada por el PAN y PRD Guillermo Hernández Morales. 

Otro cuento de Rico: oposición. Situación que fue negada por representantes del PRD, PAN y la coalición "Hidalgo 

nos une" ante el IEE Flavio Uribe, Antonio Carabantes y Ricardo Gómez, al asegurar que Roberto Rico utiliza el pleno del 
Consejo General Electoral para hacer sus "show mediático" y mal in-formar a la ciudadanía. "Pero no solo utiliza el 

instituto, también los medios de comunicación del gobierno del estado, que son de todos los hidalguenses, porque le 
brindan el espacio radial para decir sus mentiras. Lo que sucedió es que un grupo de perredistas se dieron cuenta de que 

la candidata estaba haciendo proselitismo y lo que hicieron fue juntar gente para que se exhibiera haciendo estos actos 

ilegales", sentenció a El Independiente de Hidalgo Flavio Uribe. Por su parte, el representante de "Hidalgo nos une" 
Ricardo Gómez señaló que este "show orquestado por Omar Fayad" sólo busca enrarecer el clima electoral para que la 

gente no salga a votar y mediáticamente hacer creer cosas que no son verdad. Agregó que por eso solicitaron ante el 
pleno que Jiménez Rojo "ya debe poner orden a los des-plantes que realiza Roberto Rico, porque no es la primera vez 

que usa ese espacio para actos mediáticos, porque aquí no es la instancia para sus quejas". Por su parte, el panista 

reiteró que los actos mediáticos son una forma del PRI de crear distractores en los lugares donde se siente perdido "y no 
lo van a dejar de hacer, por lo cual hay que tener cuidado en lo que pueden realizar este sábado y domingo". Después de 

la interrupción si-guió la sesión, en la que aprobaron algunas modificaciones de planillas en espacios de regidurías, 
acciones que fueron consideradas por los re-presentantes políticos como puro trámite. (Miguel Ángel Carrasco, 

pág.7) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRI denuncia retención ilegal de su candidata: El representante de la coalición Juntos por Hidalgo ante 

el Instituto Estatal Electoral (IEE), Roberto Rico Ruiz denunció que la candidata del PRI en Mineral del Chico, Xóchitl 

Zenteno fue presuntamente secuestrada por supuestos militantes de la alianza Hidalgo Nos Une en la comunidad de 
Carboneras. “Nuestra candidata Xóchitl Zenteno fue a visitar a nuestra regidora de nuestro partido a su casa en la 

comunidad de Carboneras, en el municipio de Mineral del Chico cuando llegó gente del PRD, encabezados por Juana 
Manríquez, Conrado Jiménez, Carlos López agredieron a las personas que acompañaban a Xóchitl, entre ellos el dirigente 

del Frente Juvenil, Antonio Lechuga, fueron golpeados”, declaró el representante del tricolor en entrevista vía telefónica.  
“Ya dimos parte a las autoridades y exigiré a la representación de la coalición Hidalgo Nos Une en el IEEH, cese las 

hostilidades en contra de nuestro abanderados y militantes”, agregó Rico Ruiz. El ex presidente del Comité Municipal del 

PRI en Pachuca explicó que hasta el momento no ha podido tener comunicación con la abanderada de la alianza Juntos 
por Hidalgo (PRI-PVEM-panal), sin embargo ya interpusieron una denuncia penal contra quien resulte responsable. “Están 

incomunicados, derivado de las agresiones tengo entendido que les arrebataron los teléfonos, no hay posibilidad de 
comunicarse con ellos”, aseguró. Rico Ruiz consideró que este hecho ensucia el proceso electoral de renovación de las 84 

alcaldías, “al final de cuentas le mete mucha tensión al proceso electoral y pues lógicamente nosotros vamos a exigir que 

esta situación cese, porque es una hostilidad en forma sistemática durante todo el proceso”, dijo. Mientras que en una 
conversación telefónica con Xóchitl Zenteno, explicó que simpatizantes del PRD no la dejan salir de la vivienda de la 

candidata a regidora Gabina Viveros Ortiz y en el lugar varias de las personas que la acompañan fueron golpeadas. 
Zenteno Velazco narró que llegó a la comunidad de Carboneras para reunirse con su estructura; en tanto los perredistas 

comenzaron a rodearla y con insultos comenzaron a intimidarla para que se fuera, así como golpearon a su chofer y a un 
integrante del Frente Juvenil Revolucionario. La candidata explicó que también está retenido el líder del Frente Juvenil 

Revolucionario, Antonio Lechuga. (Nielsen Hernández, pág. 11) 

Milenio-PRD señala promoción fuera de tiempo del PRI: Pobladores de la comunidad de Lázaro Cárdenas en el 
municipio de Zimapán, denunciaron al ex alcalde Carlos Trejo Carpio por realizar proselitismo a favor del candidato del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), fuera de los tiempos de campaña que indicó el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo. De acuerdo con el organismo electoral del estado, las campañas políticas concluyeron el 29 de junio y ningún 
candidato o militante podría realizar actos de campaña, sin embargo el ex presidente municipal priista realizó proselitismo 

al ofrecer el uso de maquinaría pesada para apoyar en el desazolve de los caminos, siempre y cuando voten a favor de 
su candidato del PRI. Esta situación causó el descontento y enojo de varios vecinos de la colonia Centro de la localidad 

de Remedios.  “Estas son las artimañas de las que se vale el partido tricolor cada campaña para tratar de obtener el voto 
de la ciudadanía, pero no han tomado en cuenta que ahora la población ya está consciente de sus estrategias y 

reprueban este tipo de actos”, declararon los inconformes. Sin embargo, varios inconformes indicaron que acudirán a 

denunciar al ex presidente municipal y también ex diputado federal ante la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (FEPADE), “pero que el hecho es actual y el castigo es posterior, dañando con estos actos el PRI a la 

libertad democrática que se está gestando”. (Redacción, pág. 11) 

Milenio-Cornejo acusa “maniobra electoral” en su contra: Como una “maniobra electoral” calificó el ex alcalde de 
Tezontepec de Aldama, Moisés Cornejo, la supuesta liberación de una orden de aprehensión en su contra por los 

supuestos delitos de robo y lesiones. Según Cornejo, hasta la fecha, ninguna autoridad judicial o de procuración de 
justicia, lo ha llamado para comparecer debido a su participación en la detención de un trailer que según Cornejo 

distribuía materiales de construcción para condicionar el voto, en las pasadas elecciones para diputado federal el 2 de 

julio del año pasado. Recordó que ese día por la noche, junto con un grupo de perredistas, detectó un vehículo pesado, 
que repartiría los materiales en el occidente del municipio. A bordo del trailer viajaba el actual regidor Anastacio Falcón 

Simón. Derivado de esta acción, Cornejo explicó que interpuso la denuncia 03/1.S/2/003/2010, bajo el amparo del 
Artículo 16 constitucional, que indica que cualquier ciudadano puede detener en flagrancia a cualquier delincuente. Adujo 

que en su calidad de abogado, no puede mal interpretar la ley y que sus acciones de esa fecha no obedecieron a 
actividades ilícitas, sino que se dieron el marco de un “operativo anti mapache” para la defensa del voto. En conversación 

con MILENIO Hidalgo, Cornejo subrayó que su actuación en el incidente quedó a investigación, ya que se presentó ante 

el MP regional, para poner a disposición de las autoridades, tanto el trailer como sus tripulantes. Precisó que detuvo la 
unidad por haber cometido un ilícito, y que él no puede combatir esta irregularidad con otro delito. Desmintió que haya 

buscado al regidor Falcón, a fin de proponerle una negociación para que se desistiera de su contra demanda, y retó al 
representante ciudadano para que presente pruebas de su dicho. Aseveró que la supuesta reactivación de la orden de 

aprehensión en su contra tiene por objetivo manchar la figura de alguien que se ha desempeñado con responsabilidad, 

honestidad y trabajo, durante el periodo que le tocó gobernar a Tezontepec de Aldama. Expresó que su actividad como 
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representante social continúa y que está dispuesto a comparecer con quien sea necesario y aportar pruebas de su 

versión, por lo que reiteró que esta argucia no procederá y advirtió a quienes estén detrás de esto que tampoco detendrá 

sus actividades políticas en la localidad. (R. Salanueva, pág. 12) 

Criterio-Lo del secuestro fue un invento del PRI, Ordóñez: Raymundo Ordóñez, secretario general del PAN en 

Hidalgo, afirmó que el presunto secuestro de una menor para coaccionar el voto a favor del candidato panista de 

Tianguistengo, se trató de una acción política del PRI para desprestigiar al aspirante. Desde un principio, explicó que el 
Sistema DIF de ese municipio, ordenó que María Guadalupe Hernández Alarcón, prima hermana del candidato 

Austreberto Carpio Alarcón, se hiciera cargo de la jovencita de 15 años, ya que sufría golpes y maltratos de parte de sus 
tutores. "Yo estuve ahí, soy testigo y me ofrezco para declarar que vi a la niña y no tiene ningún problema y no está a la 

fuerza, incluso platiqué con ella y me dijo que antes le pegaban en su casa", expresó. Ordóñez Meneses dijo que en los 
últimos días estuvo en comunidad La Morita, en ese municipio y entre otras cosas, para tener conocimiento del caso 

directamente de los acusados, pues aseguró que los panistas no se prestarían a eso y la historia que expusieron Mariela 

Martínez y Aurelio Hernández a este medio la semana pasada fue falsa. "Las personas que interpusieron la denuncia, sin 
duda quieren politizar el asunto y quieren hacerlo polémico, si hubiera un mal manejo ya hubieran detenidos". Además, 

explicó que el DIF municipal tenía conocimiento del maltrato de sus padres contra la menor. Como medida cautelar la 
otorgaron en garantía de la parienta de candidato panista, "sigue ahí, está bien y no pasa frío, hambre, ella me dijo que 

si tiene miedo, pero de lo que le hacían antes en otro lugar", aseguró el dirigente panista. Finalmente, invitó a las 

autoridades a aclarar el hecho, "pues yo no soy notario público y no puedo dar fé de las cosas, pero sé cuando alguien 
está bien o mal". (Antonio Alcaraz, pág. 07) 

Criterio-Aprovecha el albiazul desastre: La regidora priista del ayuntamiento de Tlanchinol, Yahaira Abrego Pinto, 
acusó que el panista Ponciano Hernández Olvera, y la representante popular del blanquiazul, María Renaud, están 

aprovechándose la necesidad que padece la gente, ya que entregaron despensas y apoyos a favor del candidato Gabino 

Hernández Vite. Yahaira Abrego dijo que en la situación crítica que se vive en la cabecera municipal de Tlanchinol, por el 
paso de la tormenta tropical Arlene, donde los dos panistas utilizaron vehículos oficiales del ayuntamiento, pra repartir 

agua embotellada, que según manda Gabino Hernández. "Este tipo de situaciones que están cometiendo, tanto Ponciano 
Olvera como la regidora panista, no se vale, ya que aprovechan la necesidad de la gente, por ello es conveniente que se 

frene este tipo de ayuda, que supuestamente están dando a la población que fue evacuada a distintos albergues", dijo la 

regidora priista. Aseguró que dará parte a las autoridades correspondientes, ya que es necesario que en este tiempo 
electoral se tomen cartas en el asunto que se presenta en la zona urbana de Tlanchinol y no se estén aprovechando de la 

situación los panistas, debido a que lo que se requiere es apoyar sin fines partidistas para que no afecten las elecciones. 
(Rubén Juárez, pág. 09) 

El Universal-PRI denuncia agresión en Hidalgo: Priístas de Hidalgo, denunciaron que durante un par de horas la 

candidata a la presidencia municipal de Mineral del Chico, Xóchitl Zenteno Velasco, fue retenida ilegalmente por un grupo 
de perredistas, encabezados por el aspirante de la alianza Hidalgo nos Une, Guillermo Hernández Morales. Zenteno 

Velasco fue acusada de promover indebidamente el voto y amenazada con ser linchada. En Hidalgo, las campañas 
estuvieron sujetas a hechos violentos. En esta ocasión un grupo de alrededor de 670 perredistas de la comunidad de 

Carboneras, detuvieron a la priísta y al líder del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), Antonio Lechuga. La candidata dijo 

que había acudido al domicilio particular de Gabina Viveros, quien contenderá para regidora. En el proceso no se 
encuentran prohibidas las reuniones partidistas, por lo que los priístas consideraron que fue un hecho ilegal la retención 

de la candidata y de sus acompañantes. Acusaron que hubo agresiones y fue necesaria la presencia de elementos de 
Seguridad Pública. El dirigente del PRD en el estado, Pedro Porras sentenció que su partido no permitirá que se registren 

hechos ilegales, ya sea en la promoción del voto o con el reparto de material para coptarlo. “Lo habíamos advertido, que 

funcionario que encontráramos en esta situación iba a ser detenido”, sentenció. (Dinorath Mota, pág. web)  

Plaza Juárez-Candidata del PRI fue retenida: Ayer por la tarde, un grupo de perredistas, encabezados por el 

candidato de la coalición Hidalgo nos Une PAN y PRD, Guillermo Hernández Morales, mantuvieron privada de su libertad y 
con amenazas de linchamiento a la candidata priista por la alcaldía de Mineral del Chico, Xóchitl Zenteno Velazco. El 

Comité Directivo Estatal del PRI dio a conocer los detalles de una conversación telefónica que sostuvieron con Xóchitl 

Zenteno, explicó que simpatizantes del Partido de la Revolución Democrática, hasta el cierre de edición de este medio, no 
la dejaban salir de la vivienda de la candidata a regidora Gabina Viveros Ortiz y en el lugar varias de las personas que la 

acompañan fueron golpeadas, Zenteno Velazco llegó a la comunidad de Carboneras para reunirse con su estructura; en 
tanto los perredistas comenzaron a rodearla y con insultos comenzaron a intimidarla para que se fuera, así como 

golpearon a su chofer y a un integrante del Frente Juvenil Revolucionario. La candidata explicó que también fue retenido 

el líder del FJR, Antonio Lechuga, y en la cabecera municipal bajaron con violencia de la camioneta en que viajaba a dos 
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de sus acompañantes, Delia Hernández y Érika Ruiz Merino Para evitar que Xóchitl Zenteno salga de la comunidad, los 

perredistas bloquearon con camionetas la carretera principal. Además, le piden que firme un acta por la realización de 

actos proselitistas, los cuales no se estaban realizando. POSTURA OFICIAL, ANTE EL IEEH: En sesión extraordinaria del 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), el representante de la coalición Juntos por Hidalgo 

(PRI, PVEM, PNA), Roberto Rico, exigió al representante de la coalición Hidalgo nos Une (PRD-PAN), Ricardo Gómez 
Moreno, que cesen las hostilidades en contra de los militantes y candidatos tricolor. Lo anterior, luego de denunciar la 

retención de su candidata a Presidenta Municipal de Mineral del Chico, Xóchitl Zenteno Velasco, presuntamente por un 

grupo de seis militantes del Partido de la Revolución Democrática. Exigió la liberación de su candidata retenida en la 
comunidad de carboneras de este municipio, expuso que se desconocen las razones por las cuales "secuestraron" a su 

aspirante, pues aseveró que ella sólo visitaba a la señora Gabina Viveros Ortiz, candidata a regidora por el mismo 
ayuntamiento.(Redacción, Pág. 2 A) 

La Crónica de Hoy-Inconcluso Atlas de Riesgo en Mineral de la Reforma: El ayuntamiento de Mineral de la 

Reforma no ha concluido Altas de Riesgo, que desde febrero pasado la diputada federal por ese distrito, Carolina 
Viggiano, insistió en la agilización del documento, para el cual se destinaron 6 millones de pesos como parte del Fondo 

Metropolitano. Miguel Escamilla, presidente municipal, explicó que éste es de índole antropogenico, es decir que 
contempla las zonas vulnerables creadas por el hombre, como la instalación de gasolineras o ductos de gas, por ello 

toma más tiempo su conclusión, sin embargo confía en que al término de la administración estará listo. “Es un estudio 

bastante caro, por ello  tuvimos que acceder al Fondo Metropolitano, o con recursos de manera tripartita, ya que el 
municipio no tiene la capacidad financiera para crear un proyecto como este”. Reiteró que tanto éste, así como el 

Programa de Desarrollo Urbano serán rectores importantes para el municipio, a fin de frenar el crecimiento anárquico de 
la población. (Rosa Gabriela Porter, Página 4) 

Síntesis-PRD y PRI calientan elección en El Chico: Otra vez se encendieron los focos rojos en la disputa electoral, 

dos días antes de la elección para elegir a los 84 presidentes municipales de la entidad. Esta vez, fue en Mineral del 
Chico, donde diferentes versiones apuntan que un grupo de perredistas cercó el domicilio de la candidata a regidora 

Gabina Viveros Ortiz, en el que se encontraba Xóchitl Zenteno Velasco, por acusaciones de que en ese lugar 
aparentemente se realizaban actos de proselitismo. Dicha acción generó incluso que el representante del PRI en el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Roberto Rico, interrumpiera la sesión de ayer para 

denunciar lo ocurrido en El Chico. El presidente consejero del IEEH, Daniel Rolando Jiménez Rojo y el representante del 
PAN ante el instituto, Antonio Carabantes, hicieron un exhorto a Roberto Rico para que utilizara los canales adecuados y 

no alterara el orden del día que ya había sido aprobado con antelación. Por tanto, Roberto Rico, después de ofrecer su 
versión de los hechos, indicó que se iría a la Procuraduría a hacer la denuncia respectiva por lo que consideraba como 

privación ilegal de la libertad y amenazas de linchamiento a su candidata por el municipio de Mineral del Chico. Xóchitl 
Zenteno Velasco fue liberada por fuerzas del orden estatal a las 8:30 de la noche, tras poco después de tres horas de 

haber sido "sitiada" por gente del PRO que la acusaba de llevar a cabo actos de proselitismo en el Citado domicilió de la 

candidata a regidora Gabina Viveros Ortiz. (Jaime Arenalde, pág.4)  

El Independiente-Policías amenazan a panistas previo a la elección, denuncia Carabantes: El representante 

ante el Instituto Estatal Electoral del Partido Acción Nacional (PAN) Antonio Carabantes denunció que la policía estatal 

está amedrentando a la militancia albiceleste de cara a la jornada electoral del próximo domingo 3 de julio. Aseguró que 
desgraciadamente el partido en el poder está utilizando todos los recursos con los que cuenta el gobierno del estado para 

favorecer al partido oficial a través del manejo de elementos uniformados estatales. "Si el gobierno del estado continúa 
con la intención de utilizar a la policía para amedrentar a los panistas creo que vamos a tener problemas." El panista 

comentó que estas acciones ya se vienen realizando desde hace poco más de dos semanas, en Pachuca ya se dio una 

muestra de esto con el problema suscitado en la colonia La Raza y en algunas zonas de la Huasteca y la Sierra. Por 
último, comentó que están diseñando una estrategia para saber cómo actuar en caso que se presenten otras agresiones 

contra militantes panistas.(Laura Trejo, pág.6)  

El Independiente-Empresa “integral” disfraza supuesta encuesta para promocionar a candidato: A través de 

una supuesta consultoría denominada "Integral", en veda electoral mencionan vía telefónica las propuestas del candidato 

a la presidencia municipal de Pachuca de la alianza "Juntos por Hidalgo" (PRI, Nueva Alianza, Verde Ecologista) Eleazar 
García. Fastidiosos. Luego de finalizar las campañas electorales, incrementaron las llamadas telefónicas a habitantes de 

Pachuca para que contesten sobre la viabilidad del proyecto de gobierno del priista. Una de estas entrevistas fue grabada 
por este diario. En una primera parte, al encuestado se le pide informar sobre su edad e inmediatamente le cuestionan 

sobre la opinión que le merece Eleazar García. Y dan los siguientes rangos: muy buena, buena, mala y muy mala o 

especificar si no sabe quién es. "Si el día de hoy fueran las elecciones para elegir a su próximo presidente municipal, 
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usted por quién votaría: Gloria Romero León de la alianza PAN-PRD; Jorge Acosta de la alianza PT-Convergencia o 

Eleazar García Sánchez de la alianza PRI-Verde Ecologista-Panal." Y viene la propaganda. Después, la encuestadora 

refiere que en el cuarto bimestre de 2010 Hidalgo se ubicó como el sexto estado a nivel nacional en tasa de crecimiento 
anual, en su opinión, ¿los políticos tienen que actuar para que se mejore?". Y continúa: "...qué tan importante considera 

usted que se realice una vinculación entre empresas y escuelas para crear carreteras de acuerdo con las actividades de la 
región y así fomentar el empleo de los jóvenes como lo propone Eleazar García, el candidato del PRI. Verde y Panal". 

Piden al encuestado su opinión sobre la propuesta del candidato de "Juntos por Hidalgo" de "generar oportunidades de 

empleo para los adultos mayores, de acuerdo a su experiencia y capacidades". Después de varios minutos, la 
encuestadora "Integral" pregunta: "¿Qué opinión tiene sobre la propuesta de Eleazar García Sánchez de crear un 

programa especial para jóvenes con becas para que puedan estudiar...?". Luego de enumerar sus propuestas, la 
encuestadora de nueva cuenta pregunta sobre la opinión que le merece Eleazar García e insiste sobre por quién votará 

este 3 de julio. (Víctor Varela, pág.6)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Analiza el IEEM mover las casillas por la inundación: El Instituto Electoral del Estado de México informó 

que para la elección de gobernador mexiquense se analizaba la reubicación de casillas programadas a operar en zonas de 

Ecatepec y Nezahualcóyotl afectadas por las inundaciones. Pero debido a que la emergencia por las lluvias se superó en 
el distrito 24 de Nezahualcóyotl sólo serán reubicadas las 40 casillas de 15 secciones del distrito 22 de Ecatepec, donde 

varias viviendas y edificios siguen bajo el agua. El secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de México, 
Francisco Javier López Corral, informó que para atender estas 15 secciones, con 20 mil electores, ubicarán centros de 

votación cerca de la zona, sin poner en riesgo la seguridad de los funcionarios electorales ni de los ciudadanos. De 

acuerdo a la evaluación que llevaron a cabo con Protección Civil y la Agencia de Seguridad Estatal, en el distrito 24 de 
Nezahualcóyotl, donde estaban afectadas 34 secciones y 40 mil electores, ya no hay problema para ubicar las casillas el 

próximo domingo. Antes, por la mañana, el consejero presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval, había estimado que 
esa situación podría afectar a cuando menos uno por ciento de la votación para elegir gobernador el domingo en el 

Estado de México, lo que representaba 60 mil votos. Tras encabezar la sesión extraordinaria en la que se avaló la 
acreditación de observadores electorales para el domingo, rechazó que la cantidad de votación que pudiera no registrarse 

afectara el resultado de la elección. En nombre del órgano colegiado, el consejero externó un “mensaje de solidaridad” a 

quienes tienen sus casas inundadas en Nezahualcóyotl y Ecatepec. Este sábado sesionarán al mediodía los consejos 
distritales de Nezahualcóyotl y Ecatepec para hacer una nueva valoración de las condiciones en que se encuentran. Por 

otra parte, Castillo Sandoval informó que el IEEM aprobó las últimas solicitudes que les faltaban para ser observador en 
esta jornada electoral, y con ellas ya suman tres mil 254 personas. El presidente del IEEM resaltó que esta cifra es 

histórica pues es la primera vez que alcanza este nivel y que una elección local tiene tanto interés, no sólo en mexicanos 

sino de extranjeros. En la cifra se incluyen entre 50 y 60 observadores internacionales, entre ellos expertos en el tema 
político electoral, legisladores, cónsules, entre otros que podrán acercarse a las casillas electorales para observar las 

votaciones sin interferir ni causar problemas en el desarrollo de los comicios. (Notimex, pág. 22) 

Milenio-Medio millón de nuevos votantes: De acuerdo con cifras del Instituto Federal Electoral los jóvenes entre 18 
y 19 años que ejercerán su derecho de votar en el Estado de México representan 3.3 por ciento de todas las personas 

que cuentan con una credencial para votar en la entidad. Y casos como la investigación al ex gobernador Arturo Montiel 
por enriquecimiento ilícito y peculado que se quedó sin resolver o las violaciones hechas por policías federales a mujeres 

del municipio de Atenco durante un operativo de la Agencia de Seguridad Estatal en junio de 2006 son hechos que 
estarán en el olvido de la mayoría de los 364 mil jóvenes que votarán el próximo domingo por primera vez en la entidad. 

Además, desde las elecciones federales de 2009 a junio de 2011 la lista nominal de esta entidad creció en medio millón 

de personas, el grupo juvenil que votará por primera vez representa 72 por ciento de los nuevos individuos registrados 
en el listado electoral. El incremento de 500 mil personas en la lista nominal representa 4.9 por ciento respecto al total 

registrado hace dos años en el IFE. Este aspecto ubica al Edomex como la sexta entidad con un mayor ascenso 
porcentual de habitantes con edad para votar, pero en números absolutos, el medio millón de individuos equivalen al 

aumento más abultado de habitantes en algún estado de la república en los últimos dos años. En la República mexicana 

sólo diez entidades han visto un aumento en su lista nominal respecto a las elecciones federales de 2009, siendo 
Hidalgo el estado con el mayor aumento porcentual (6.5%), seguido por Nayarit (6.2%) y Quintana Roo (5.9%). 

Sin embargo, hay estados en los que se ha reducido el número de personas con credencial para votar. Chihuahua —el 
estado más violento del país inmerso en una guerra contra el crimen organizado— es la entidad federativa con la baja 

porcentual más notoria de 2009 a la fecha, pues descendió 8.3 por ciento su volumen de votantes. Según los reportes del 
IFE en su página de internet, dicho estado tenía en 2009 a 2.5 millones de personas registradas, pero al corte en junio 
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de este año, dicha cifra tiene 211 mil personas menos. Zacatecas le sigue con una disminución de 6.2 por ciento en su 

lista nominal en el mismo periodo. Pero un caso peculiar es el del Distrito Federal, pues desaparecieron 410 mil personas 

de su lista nominal en tan sólo dos años. Dicha baja representa 5.7 por ciento menos de los 7.3 millones de votantes que 
registraba en 2009. (Rafael López, pág. 22) 

El Sol de Hidalgo-Partidos tienen cuatro días para impugnar: Habib… No se descarta la posibilidad que algunos 

procesos electorales terminen por definirse en tribunales. Los partidos políticos que pretendan impugnar los resultados de 
la jornada del 3 de julio tendrán hasta 4 días para promover los correspondientes juicios de inconformidad. El magistrado 

Nicolás Habib, presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, expresó que es incierta la cantidad de 
procedimientos que pudieran ventilarse una vez que culminen los comicios para renovar los ayuntamientos del estado de 

Hidalgo. "Pero estamos preparados para resolver cualquier número de casos dentro del plazo que establece la ley". Lo 
que esta muy claro, comentó, es que los institutos políticos que no estén conformes o que o documenten posibles 

anomalías dentro de las votaciones, disponen de un plazo preciso para hacer valer sus derechos. "El Tribunal Electoral 

está perfectamente preparado y capacitado para atender, si fuera el caso, las controversias de uno, de dos o de todos los 
municipios cuyos resultados sean impugnados por los actores políticos". Se le preguntó si pierde credibilidad la 

democracia cuando, por simple estrategia de descalificación, los partidos políticos llevan hasta los tribunales asuntos que 
tienen perdidos. Respondió que la judicialización de los procesos electorales es una tendencia mundial. Sin duda alguna, 

dijo, "es un recurso del cual echan mano los partidos políticos para evitar incurrir en la barbarie o en excesos, o inclusive 

hacerse justicia por propia mano". Añadió que los órganos jurisdiccionales, que puedan dimitir las diferencias en materia 
electoral, ofrecen la garantía y seguridad jurídicas tanto a los ciudadanos como a los candidatos y partidos políticos. El 

magistrado presidente de la citada institución reiteró que una vez agotadas las votaciones del 3 de julio los partidos y 
candidatos tienen hasta 4 días para hacer las impugnaciones que consideren necesarias a través de un juicio de 

inconformidad. El Tribunal Electoral dispone de un plazo que vence hasta el 20 de agosto para resolver todos los juicios 
de inconformidad que se presenten. "Pueden ser uno juicio por municipio, dos o mas; o puede ser que en ninguna 

localidad se presente ninguna inconformidad y se acepten los resultados que arrojen los conteos de votos". La cantidad 

de recursos que tenga que resolver el Tribunal Electoral dependerá, refrendó, de los aspirantes a alcaldes y de las 
alianzas o institutos políticos que los postulan. (Redacción, ojo política) 

El Universal-Concluye IFE preparativos electorales: En Coahuila, el Instituto Federal Electoral (IFE) presentó ayer 

el “Libro Blanco”, que contiene las Actividades de Apoyo al Proceso Electoral Local realizadas por el Registro Federal de 
Electores (RFE). También dio a conocer la Lista Nominal de Electores Definitiva con fotografía de ciudadanos 

credencializados al 31 de marzo, que será utilizada en la jornada electoral del 3 de julio, integrada por un millón 947 mil 
836 ciudadanos y un padrón electoral de un millón 957 mil 291 registros. La presentación estuvo a cargo del vocal 

ejecutivo local, José Luis Vázquez López, que estuvo acompañado de Alejandro Sánchez Báez, director de la Secretaría 
Técnica Normativa del Registro Federal de Electores del IFE. En este orden, la Secretaría de Desarrollo Social informó que 

en Coahuila continúa el programa de Blindaje Electoral 2011, con motivo de las elecciones, a fin de evitar que los apoyos 

sociales se utilicen con fines distintos. Para prevenir y combatir este riesgo, la Sedesol destacó las acciones concretas en 
refrendo del compromiso que esta dependencia tiene con la transparencia y la rendición de cuentas en la operación de 

los programas sociales. El blindaje cobra relevancia, dado que es factible que se incremente la vulnerabilidad de los 
programas sociales, ante eventuales intentos de uso político-electoral de sus beneficios. Entre otras acciones, se 

resguardó el parque vehicular asignado a la delegación de la Sedesol, entidades sectorizadas y órganos desconcentrados, 

48 horas previas a la elección. Es decir, a partir de las 9:00 horas del 1 de julio y hasta las 00:00 horas del 4 de julio.  
(Corresponsales, pág. web) 

El Independiente-Avala el TEH nominación de candidato “fantasma” en Atlapexco: Pese a que hay pruebas de 

que tramitó su credencial de elector con acta de nacimiento falsa donde aparece con otro nombre, diferente al que existe 
en el registro civil, el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) desechó la impugnación promovida contra la nominación de 

Melchor Olivares Nochebuena como candidato del PRD a la presidencia municipal de Atlapexco. Esto, bajo el argumento 
de que el hecho no afecta los derechos políticos de la promovente de la impugnación Juventina Lara, quien exigía la 

nominación de la cual fue despojada de forma ilegal por esbirros del senador José Guadarrama Márquez. Tal y 
comopublicó este diario, según los libros del registro civil de Atlapexco, el candidato del PRD a la alcaldía aparece con el 

nombre de "Floriberto Olivares Nochebuena" y no con el de "Melchor Olivares" tal y como aparece en su credencial de 

elector, su titulo protesional e Incluso en su inscripción como aspirante a la presidencia municipal. En la hoja del libro del 
registro civil el nombre de Floriberto aparece tachado con lápiz. Debajo de la tachadura, alguien con letra manuscrita 

escribió el nombre de "Melchor". Para Juventina Lara, la tachadura y la posterior inscripción del apelativo "Melchor" en el 
documento era prueba suficiente para demostrar que Olivares había incurrido en el delito de alteración y falsificación de 
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documentos oficiales además de la inexistencia legal de Melchor Olivares Nochebuena. "Por esa razón se hizo la 

interpelación ante el TEH ya que no es posible que en las boletas electorales vaya aparecer el nombre de una persona 

que no existe y que en caso de ser electa no puede avalar ninguna clase de acuerdo con un nombre que no le 
corresponde", dijo en entrevista Juventina Lara. No obstante, el fallo del TEH a favor de Nochebuena "indica que hay 

corrupción en ese órgano colegiado", aseguró la ex aspirante a la candidatura del PRD. Y es que de acuerdo a Lara. en el 
fallo del TEH hay una gran cantidad de incoherencias que hicieron los magistrados para avalar la nominación de 

"Melchor" Olivares. Según el documento, foliado con el número TEH-JDC-OW2011. Melchor Olivares aunque reconoce no 

llamar-se así, el candidato "ignora-ba" estar registrado con el de "Floriberto". -En este apartado el tercer interesado 
Melchor Olivares Nochebuena, refiere que es incorrecto el apreciar de la recurrente Juventina Lara toda vez que el error 

de llamarle Floriberto en vez de Melchor es atribuible al Oficial del Registro del Estado Familiar de Atlapexco; 
manifestando bajo protesta de decir verdad que ignoraba que en el libro fuese registra-do como Floriberto Olivares 

Nochebuena por lo que en todos sus actos públicos y privados se ha conducido como Melchor Olivares Nochebuena, dice 
textualmente el documento. Líneas más abajo dice "que además al haberse enterado de esa situación promovió juicio 

escrito en el Juzgado Civil y Familiar de primera Instancia en Huejutla de Reyes, Hidalgo, además de que presentó 

inscripción marginal para demostrar que Floriberto Olivares Nochebuena y/o Melchor Olivares Nochebuena son la misma 
persona". En base a esta declaración de Floriberto "alias" Melchor Olivares el TEH determinó desechar la impugnación 

bajo el argumento de que "es menester señalar que en el presente agravio no le depara perjuicio a la impetrante, toda 
vez que carece de legitimación en virtud de que en ningún momento le es soslayado su derecho político a votar, a ser 

votada, ni de afiliación, por tanto al no depararle per-juicio lo esgrimido en su segundo agravio, no es dable de análisis a 

través de un Juicio para la Protección de los Derechos Político Electorales del Ciudadano. Tras reiterar su inconformidad 
por esta resolución, Juventina Lara aseguró que el TEH "solapa actos ilegales a Nochebuena, quien confesó estar 

registrado con otro nombre ante el Registro civil y ostentarse y haber tramitado documentos oficiales con otro de manera 
ilegal". Sobre el juicio que Oliva-res supuestamente promovió para cambiarse el nombre, Juventina Lara dijo que "lo 

perdió" y que por lo tanto "sigue llamándose Floriberto". (Ricardo Montoya, pág.3)  

Uno más Uno-Garantiza TEEH respeto al voto: El presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), 
Alejandro Habib Nicolás, aseguró que la institución que encabeza garantizará el pleno respeto del sufragio de los 

hidalguenses y estará atento para que se cumpla el estado de derecho que dé certeza jurídica en éste proceso electoral 
de la renovación de los 84 ayuntamientos de Hidalgo. Habib Nicolás, abordó los diversos aspectos jurisdiccionales del 

proceso electoral municipal, en sus cinco etapas: Preparación de la Elección; Jornada Electoral; Resultados Electorales; 

Cómputo y Declaración de Validez de las Elecciones y Conclusión del Proceso Electoral, con ello se pretende que la 
ciudadanía cuente con la información necesaria a fin de que sea participe activamente. Recordó que el sistema político 

mexicano ha establecido los mecanismos constitucionales y legales que dan certeza a los procesos electorales, con lo cual 
se pretende la realización de elecciones democráticas. Mencionó que el sistema está diseñado para garantizar que los 

actos y resoluciones de las autoridades electorales se apeguen a la Constitución y a la Ley Electoral y que su desempeño 

en cada una de las etapas sea el que la legislación le señala y que solo en aquellos casos en que la autoridad se aparte 
de su obligación al aplicar la Ley, los justiciables cuenten con los medios de defensa para que les sean restituidos sus 

derechos cuando así lo acredite ante los órganos jurisdiccionales constituidos para tal fin. Convocó a la ciudadanía 
hidalguense para que acuda éste 3 de julio a depositar su voto de una manera libre para elegir a quien encabezará la 

presidencia municipal en su lugar de origen, con la confianza de que su sufragio será respetado. Por otra parte, en el 
Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo se tiene el compro-miso por fortalecer la cultura de la participación 

ciudadana en los procesos electorales, y hoy que se vive uno en el cual se renovarán los 84 ayuntamientos que integran 

la entidad, es fundamental que la población cuenten con la información sobre las instancias involucradas en éste proceso 
y las etapas que lo conforman Lo anterior fue comentado por el presidente del CCCEH, Esteban Ángeles Cerón, quien 

mencionó que la participación ciudadana, no debe de quedarse en las urnas, sino que su actuación debe de involucrarse 
en la evaluación y observación del quehacer público gubernamental, a través de propuestas que vengan a fortalecer las 

políticas públicas. (Redacción, pág.4)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalgo pedirá recursos para reparar daños: Cuatro muertos, al menos 100 derrumbes y deslaves en 
carreteras y más de mil personas evacuadas de zonas de riesgo es el saldo que dejó la tormenta tropical Arlene a su 

paso por Hidalgo, por lo que el gobierno estatal anunció que solicitará recursos del Fondo de Desastres Naturales 
(Fonden). El Consejo Estatal de Protección Civil, integrado por funcionarios de los tres niveles de gobierno, realizó una 

sesión extraordinaria en el que dieron a conocer los pormenores de la contingencia ambiental. El gobernador de Hidalgo, 
Francisco Olvera Ruiz, encabezó el evento en compañía de su gabinete y representantes de las administraciones 
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municipales y federales. El director del sistema estatal de Protección Civil, Miguel García Conde, dio a conocer un 

resumen de los daños y las actividades que las autoridades han realizado para la protección de la población. De los 

cuatro decesos provocados por las intensas lluvias, dos personas fueron aplastadas por un alud de lodo en su vivienda, 
uno en la comunidad de El Carrizal, en el municipio de Jacala, y otro en el municipio de Metztitlán, el tercero murió 

ahogado al tratar de cruzar un arroyo en Huejutla al igual que una persona más, pero en el municipio de El Arenal. Se 
informó que el jueves en el municipio de Mineral de la Reforma se desbordó el Río de las Avenidas por la ruptura de 15 

metros de longitud un dique a la altura del Puente Viejo, inundando gran parte del fraccionamiento Tuzos, donde al 

menos 280 casas resultaron afectadas por el nivel del agua que creció hasta 80 centímetros, por lo que se evacuaron a 
los habitantes. El caudal del agua tuvo que ser desviado hacia campos de cultivo aledaños a la unidad habitacional con el 

objetivo de evitar mayores daños. Personal del ayuntamiento y de la Conagua trasladaron equipo de bombeo para 
desfogar el agua de la zona inundada, los trabajos concluyeron la madrugada de ayer. En Meztitlán, 4 mil 500 hectáreas 

de cultivos están inundadas debido a las fuertes precipitaciones; las autoridades de agricultura esperan a que baje el 
nivel del agua para cuantificar los daños en las siembras. La presa la Esperanza en Tulancingo, está al 100 por ciento de 

su capacidad por lo que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) realiza un desfogue controlado. También se 

desalojaron las colonias Los Sabines y El Refugio, debido al desbordamiento del río San Lorenzo y el río Chico que 
sobrepasaron su capacidad máxima. En Pachuca en la colonia Nueva Estrella se registraron desprendimientos de tierra y 

fueron desalojadas solamente cuatro personas y trasladadas a los albergues. En la colonia 20 de noviembre 60 personas 
fueron evacuadas también. En Atotonilco el Grande las lluvias de ligeras a moderadas provocaron que el río El Ocote 

incrementara su nivel, dejando incomunicadas a las comunidades del Ocote y Los Reyes. En Atlapexco, las lluvias 

ocasionaron que durante la tarde del jueves se desbordara el río Los Hules, afectando únicamente a terrenos baldíos y 
potreros. Mejoran Sistema de Protección Civil ••• El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, anunció que 

próximamente se creará la Subsecretaría de Protección Civil para reestructurar el sistema de prevención y reacción ante 
las continencias climatológicas y accidentes. El mandatario aseguró que se pretende darle mayor jerarquía al sistema y 

mejorar algunas áreas de acción. Olvera Ruiz refirió que a partir de la entrada de la época de lluvias se decidió mantener 
al Consejo Estatal de Protección Civil en sesión permanente, aunque enfatizó que por el momento los pronósticos del 

clima indican que disminuirá la intensidad de las precipitaciones debido a la pérdida de fuerza de Arlene. “Ya no hay 

peligro. La población debe estar tranquila, los daños son mínimos”, refirió Olvera Ruiz. Reiteró que solicitará a las 
autoridades federales recursos del Fonden para reparar los daños que ocasionaron los remanentes de la tormenta 

tropical. En tanto que en Huejutla y San Felipe Orizatlán se reportaron lluvias moderadas a fuertes durante la tarde del 
jueves pero sin complicación alguna, por lo que no hay peligro de desbordamientos. Autoridades meteorológicas prevén 

que la lluvia disminuya en las próximas horas. (Gustavo Godínez, pág. 06) 

Milenio-Olvera Ruiz recorre zonas afectadas de Pachuca: Luego de más de 72 horas de lluvias en los 84 
municipios de Hidalgo, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, realizó recorridos por las zonas más afectadas. 

En la capital del estado, el mandatario estatal acompañado por autoridades municipales y funcionarios estatales, recorrió 

las colonias Aquiles Serdán, 20 de Noviembre, Renacimiento, y el fraccionamiento Los Arcos, donde supervisaron los 
daños para cuantificar los hogares afectados. Asimismo, visitó el albergue ubicado en la Colonia Parque de Poblamiento, 

donde son atendidos 60 adultos y 28 niños, quienes fueron evacuados de la colonia Media Luna, debido a que esa región 
presentó serias afectaciones. Olvera Ruiz declaró que ante las intensas lluvias registradas en la entidad a consecuencia 

de la tormenta tropical Arlene, las familias hidalguenses deben estar tranquilas, ya que el Sistema Estatal de Protección 
Civil está preparado para enfrentar los fenómenos climatológicos que puedan suscitarse. “Las autoridades de todos los 

niveles de gobierno trabajan coordinadamente y muy cerca de la población para emprender las acciones preventivas y 

pertinentes que coadyuven a salvaguardar vidas y a brindar la más posible seguridad”, refirió el mandatario. En sus 
recorridos, el gobernador reconoció los esfuerzos por parte de los delegados federales y las autoridades militares, 

quienes apoyan la labor de rescate, limpieza y atención en las zonas afectadas. El gobierno del estado informó que los 
municipios más afectados por las precipitaciones son Metztitlán, Lolotla y Tlanchinol. Mientras que las colonias más 

afectadas en Pachuca son: Fomento Minero, 20 de Noviembre, Renacimiento y, Los Tuzos, en Mineral de la Reforma, 

donde resultaron afectadas 200 viviendas. Asimismo, se mantienen alrededor de 150 personas en diferentes albergues 
establecidos en todo el estado. Olvera Ruiz reiteró el llamado a la población para mantenerse alerta a las indicaciones de 

las autoridades y reportar cualquier emergencia que se presente a los Sistemas de Protección Civil; en el caso de las 
personas que habitan en los cauces de ríos o barrancas, procurar salir de sus viviendas; y evitar circular por carreteras y 

calles de los centros urbanos, en caso de continuar las precipitaciones. (Redacción, pág. 07) 
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Milenio-Un jalón de orejas para SSPH y Procu: Por abusos policiacos, la Comisión de Derechos Humanos del Estado 

de Hidalgo (CDHEH) emitió dos recomendaciones a la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad (SSPH), y una más a 

la Procuraduría General de Justicia del estado por el ejercicio indebido de la función pública. En la recomendación 6/11, 
Derechos Humanos de Hidalgo indica que Aldo y Alfonso Melo Huesca, fueron detenidos por policías estatales quienes los 

obligaron a descender de una camioneta para golpearlos “de manera excesiva”. Caso similar fue el de José de Jesús 
Camarena Pozo, quien fue obligado a descender de su unidad para ser golpeado por los uniformados, quienes le 

provocaron serias lesiones en el rostro, principalmente en el ojo izquierdo, según indica la recomendación 7/11. Ambos 

llamados a la SSPH fueron iniciadas con motivo del operativo realizado por las corporaciones policiales el día 28 de abril 
en Pachuca. En la segunda sesión ordinaria de este año, los dos proyectos fueron presentados al Consejo de la CDHEH 

por el ombudsman Raúl Arroyo, quien expuso ante los consejeros las condiciones inéditas en que sucedieron los hechos, 
las afectaciones causadas a las tres personas y, la respuesta del secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián 

Canales Mena, en el sentido de aceptar los hechos en la forma cómo fueron narrados por los quejosos, el ofrecimiento de 

una disculpa pública, y el compromiso de reparar los daños causados con motivo del exceso en que incurrieron los 
efectivos que los detuvieron. En este sentido, el titular de la CDHEH, destacó la importancia de que la autoridad acepte la 

responsabilidad del ejercicio indebido de la función pública pues “de esa manera se hace efectivo el derecho a la verdad 
que la población tiene para conocer lo que efectivamente pasó, y se cumple con la obligación de reparar los daños 

causados, independientemente de las acciones penales que procedan”. Raúl Arroyo, consideró un hecho inédito que el 
secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, reconociera el uso excesivo de la fuerza pública por parte de los elementos 

policiales y de efectivos de la Policía Municipal de Pachuca, y señalara expresamente la plena credibilidad a los quejosos y 

las disculpas públicas. “A sabiendas de que no es posible retroceder el tiempo ni borrar los excesos cometidos que 
expusieron su vida por la conducta de policías, que seguramente con la adrenalina al límite, actuaron de forma 

irreflexiva, precipitada y excesiva. En todo momento, manifestó estar dispuesto a reparar los daños materiales 
ocasionados, y a gestionar el apoyo para los tratamientos médicos”, explicó el ombudsman. Según la CDHEH, ambas 

recomendaciones emitidas contienen la solicitud de la total reparación de los daños a los quejosos, la capacitación y 

adiestramiento en el manejo del estrés y el uso racional de la fuerza y las armas de fuego para el personal policiaco, y el 
inicio de procedimientos de responsabilidad para los elementos que cometieron dichos actos para determinar su 

responsabilidad, e imponer las sanciones correspondientes. Mientras que la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo, 
también emitió la recomendación número 4/11 a la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) con motivo del 

ejercicio indebido de la función pública realizado por el Agente del Ministerio Público en Zacualtipán, consistente en la 
negligencia con la que actúa, en perjuicio de la población de la región. Cinco recomendaciones ••• En su segunda 

sesión ordinaria del año, el Consejo de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) emitió, por 

unanimidad, cinco recomendaciones: una a la presidencia municipal de Molango, una a la presidencia municipal de 
Tolcayuca, una a la Procuraduría General de Justicia y dos dirigidas a la Secretaría de Seguridad Pública del estado. 

Durante la sesión del Consejo de la CDHEH, se determinó expedir la recomendación número 3/11 a la presidencia 
municipal de Molango por el ejercicio indebido de la función pública realizado por mandos y efectivos de seguridad 

pública municipal; asimismo la Recomendación número 5/11 a la presidencia municipal de Tolcayuca por el ejercicio 

indebido de la función pública y lesiones, del oficial conciliador. El titular de la SSPH, respondió que continuará con una 
capacitación permanente a elementos. (Redacción, pág. 08) 

Milenio-Gobernador exhorta a la ciudadanía a salir a votar: El gobernador, Francisco Olvera Ruiz exhortó a la 

ciudadanía a votar y a los actores políticos a actuar dentro del marco de la Ley en los comicios de mañana para elegir a 
los 84 presidentes municipales. Hizo un llamado a los candidatos y partidos para que, ante cualquier inquietud en el 

transcurso de la jornada del fin de semana, ésta sea expresada conforme a derecho ante los organismos encargados 
para no alterar el orden público. “Hago un llamado a todos los actores para que controlen pasiones, para que cualquier 

inconformidad se haga por la vía del derecho, si alguien mueve grupos en aras de la defensa o de despertar 
inconformidades, esto altera el orden público, hay vías, están listos los jueces, lo notarios, los ministerios públicos, todo 

el sistema estatal está preparado, lo importante es que entre todos coadyuvemos a generar el mejor clima de paz social 

para que la gente salga a votar en una jornada cívica”, refirió. El mandatario aseguró que no se tienen focos rojos en el 
estado en los que se puedan suscitar hechos de violencia, sin embargo, dijo que ya está listo el operativo de seguridad 

en el que participarán 8 mil policías estatales y municipales, la Policía Federal y el Ejército. “No tenemos ninguna 
situación que nos deba de preocupar, el estado está tranquilo, en paz. Por lo que siento y veo, tanto organismos 

electorales como actores y partidos están preparados para cuidar la jornada electoral de este domingo”, comentó. “Todos 

los elementos de seguridad pública estarán dispuestos para el día de la elección, municipales y estatales, todos habrán 
de estar prestos”, expresó. “Hoy (ayer) ya están aquí representantes del gobierno federal que se coordinan con nosotros 

para dar continuidad a los protocolos que hemos firmado, participará la Policía Federal y el Ejército”, agregó. En cuanto a 
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los pronósticos del clima para mañana, se espera que las condiciones mejoren y sólo se presenten lluvias leves, por lo 

que la gente podrá acudir a votar sin problemas. “Hoy el reporte del pronóstico del tiempo que nos dan es que habrá 

buen clima, eso ya lo esperábamos, estará bueno el clima para que la gente vaya a votar. Yo lo que espero es tanto un 
buen clima en lo ambiental y un buen clima en lo político”, expresó. En el caso de que la reubicación de casillas sea 

necesaria debido a las lluvias en los municipios afectados, derivado de la contingencia ambiental que generó la tormenta 
Arlene, manifestó que el Instituto Estatal Electoral (IEE) es el organismo encargado de atender estas necesidades, 

pero que el gobierno estatal estará dispuesto a apoyar en lo que se solicite. En todo el estado el IEE instalará 3 mil 446 

casillas donde se podrán emitir el voto. Un millón 908 mil 364 electores podrán votar. 
Preparativos 

• El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Rolando Daniel Jiménez Rojo, aseguró que la capacitación 
de funcionarios de casilla está prácticamente terminada. 

• El material electoral ya está casi totalmente entregado. El IEE se reporta listo para realizar las elecciones municipales 
este domingo, informó el organismo electoral hidalguense. 

• “Estamos en las mejores condiciones, el material está entregado desde hace unas semanas, en la documentación 

electoral, yo creo que no tenemos ninguna complicación”. (Gustavo Godínez, pág. 10) 

Criterio-Pierden la vida 4, a causa de Arlene: La tormenta tropical Arlene cobró la vida de cuatro personas a su 

paso por Hidalgo, donde descargó torrenciales lluvias por más de 48 horas. Dos de las personas perdieron la vida a 

consecuencia de deslaves (Metztitlán y Jacala), mientras que otras dos murieron ahogadas al intentar cruzar ríos crecidos 
por las precipitaciones en Huejutla y El Arenal, según explicó el director del Sistema Estatal de Protección Civil, Miguel 

García Conde. Además, el funcionario estatal reportó que hasta el momento por lo menos mil viviendas han sido 
afectadas en todo el estado, principalmente en las regiones de Pachuca, Valle del Mezquital, Huichapan, Progreso, 

Tulancingo, Apan, la región Otomí-Tepehua, Huejutla y Molango. Y si bien Arlene se fue con sus nubes hacia el noroeste 
del país, la posibilidad de lluvias sobre ciudades hidalguenses se mantiene para todo el fin de semana, aunque con 

menos intensidad, de acuerdo con los reportes del Servicio Meteorológico Nacional. En Pachuca, por ejemplo, la 

estimación es de chubascos para sábado y domingo; pronóstico similar para Tulancingo. En la capital hidalguense, sin 
embargo, ayer fue un día de mucho trabajo en las zonas más afectadas por las lluvias del jueves. La colonia Tuzos, por 

ejemplo, fue visitada por el gobernador Francisco Olvera para dialogar con los vecinos molestos por el desbordamiento 
del canal que cruza esa zona residencial. La irritación de los vecinos se debió a que tienen años padeciendo inundaciones 

durante los temporales, por lo que ayer bloquearon algunas calles para exigir atención a sus demandas. Por la tarde el 

gobernador, como parte de su gira para inspeccionar los daños, dialogó con los colonos y giró instrucciones para que se 
les apoyara con la limpieza y la recuperación de muebles y enseres básicos. Tras la visita de Olvera Ruiz se organizaron 

varias cuadrillas de policías estatales y municipales, quienes con palas, picos y carretillas ayudaron a los vecinos en la 
remoción de piedras y lodo. A pesar de que por momentos la lluvia volvió a hacer su aparición en la capital del estado, 

los vecinos de Tuzos sintieron que fueron escuchados por el jefe del Ejecutivo, quien en todo momento les alentó a 

sumar esfuerzos para mejorar las condiciones de su colonia. Luego de su visita a Tuzos, Francisco Olvera Ruiz se trasladó 
a Tulancingo, donde acompañó al alcalde Jorge Márquez durante un recorrido de inspección por los lugares donde hubo 

necesidad de desalojar a familias de sus viviendas por la posibilidad de deslaves e inundaciones. (Miriam Avilés, pág. 
04) 

Criterio-Conmina arzobispo Díaz Martínez, a ejercer el voto: Además de pedir a la feligresía que ejerzan su 

derecho al voto, los presbíteros de la entidad harán oración para que los comicios de mañana transcurran en calma, 
adelantó el arzobispo, Domingo Díaz Martínez. Confió que los ciudadanos estén listos para sufragar y renovar las 84 

alcaldías de la entidad. "Ya escuchamos propuestas, por lo que a estas altura seguramente ya tomamos la mejor 
decisión". Pidió tener presente que el voto es libre y secreto, por lo que no debe haber excusa para no acudir a las urnas 

y elegir a los próximos presidentes municipales. Dijo tener conocimiento que en algunos puntos de Hidalgo, durante la 

campaña proselitista, se registraron enfrentamientos entre militantes de partidos antagónicos, por los que conminó a la 
población a cumplir con su obligación cívica en un ambiente de paz y respeto. Reiteró que los sacerdotes de la Provincia 

Eclesiástica de Hidalgo pedirán a la comunidad católica que acuda a votar y que sumen sus plegarias para que la jornada 
concluya sin problemas. (María Antonieta Islas, pág. 08) 

El Sol de Hidalgo-De los que se habla: Todo está listo para las elecciones de mañana en que se renovarán los 84 

ayuntamientos hidalguenses. Después del pasado miércoles, último día considerado para actos proselitistas, los 
candidatos entraron en riguroso silencio, entendiéndose, empero, que todos, o casi todos, muy en privacidad, llevaron a 

cabo acciones con el fin de conquistar el mayor número de votos posibles. Fue el último tirón. Esto, por una entendible 
secrecía, no podría llegar al terreno de las sanciones, previstas por el Instituto Estatal Electoral (IEE). "Es un periodo de 
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gracia, pero los aspirantes no se pueden permitir el anhelado descanso", mencionó un experto en estas lides. Se podría 

señalar que salvo incidentes, algunos que oscilaron en la frontera con la gravedad, sin ser extrema, los procesos en cada 

municipio se realizaron con normalidad. Si bien hubo algunos desbordes de pasiones, no hubo, en el compendio, nada 
trágico que lamentar. A fin de cuentas, se acepta que las elecciones municipales son las que despiertan en su entorno 

mayor participación, porque los actores son identificados en los espacios que aspiran a gobernar. En la jornada de este 3 
de julio, como siempre, será importante conocer si los esfuerzos de los pretendientes llegaron a despertar el interés de 

los presumibles votantes. Las cifras de quienes acudirán a las urnas y los que llegaran a abstenerse serán el mejor 

termómetro. No es de dudar que ya el lunes, un día después, haya un caudal de declaraciones, de vencidos y 
vencedores. A la postre, instancias legales habrán de decidir cuáles son las procedentes. Los llamados al sufragio, desde 

luego, siempre deberán encontrar eco favorable, porque será con la participación ciudadana como se conformen las 
administraciones municipales que durante 4 años y 7 meses habrán de estar al frente. Con la boleta de elector en mano, 

se ejercerá una auténtica y cabal responsabilidad. El lunes pasado, en Tula, Juan José Suárez Coppel, director general de 
Petróleos Mexicanos, afirmó que la construcción de la refinería Bicentenario se ajusta a tiempos y etapas previstos. Esto 

lo expuso ante el gobernador Francisco Olvera, quien, al final de la disertación del funcionario federal, consideró que, en 

efecto, hay concordancia con lo manifestado y lo que se ha hecho. Sin embargo, flotan dudas en el ambiente de que la 
nueva planta esté concluida para 2015, como se llegó a considerar dentro de un plan global de trabajos de Pemex. Pero 

parece ser que al final, un tema que languidecía y en el que el gobierno hidalguense fincó mayúsculas esperanzas, va a 
consolidarse. Bien podría interpretarse como un gesto de buena voluntad de orden federal para borrar inexplicables 

retrasos que dieron pábulo a disímbolas interpretaciones. Por hoy, ante embates de violencia que sacuden al país y con 

las continuas voces de quienes justamente piden una anhelada paz, parecen enmendarse conductas de índole federal 
que hasta antes del lunes pasado, por lo que atañe a nuestro estado, se habían enrarecido. En estas últimas semanas de 

explicables tensiones derivadas de asuntos políticos, el deporte profesional, concretamente el futbol, ha servido para 
algunos como bien recibido sedante. En el caso particular de Pachuca se advierte un esfuerzo directivo para integrar a un 

cuadro que reverdezca laureles, hasta el último torneo tan resquebrajados como las hojas que caen de los árboles en los 
opacos días del otoño. Los Tuzos se armaron con el concepto de captar a futbolistas jóvenes, de calidad y, 

significativamente, con espíritu de triunfadores. Los responsables de esta nueva cara, Jesús Martínez y Andrés Fassi, y un 

técnico pensante y de experiencia como lo es Efraín Flores, no revelaron cifras de lo que se invirtió. Se colige que el 
gasto no fue tan sustancial como el de otros clubes, entre ellos América, Cruz Azul o los Xolos, del recién ascendido 

Tijuana. Lo cierto es que los fieles seguidores del equipo añoraban los tiempos idos, en que colmaron de satisfacciones 
con preseas justamente obtenidas. En algunos círculos del Gobierno Estatal se mantiene una comprensible expectación, 

pues se espera que luego del proceso electoral se produzcan cambios en diferentes áreas. Se arguye que éstos, cierto, 

no se reflejarán en los niveles de secretarios, pero sí de subsecretarías hacia abajo, en inversa forma piramidal. No en 
todos los casos, se colige, habrá remociones, porque no es de dudarse que haya ratificaciones, tal vez las menos. En el 

ya habitual juego de un nuevo sexenio, en este sentido no tan literal, pues el mandato gubernamental será de 5 años y 5 
meses, los que están en esa tesitura no bajan las manos y mantienen la esperanza de ser considerados. Podría 

aventurarse que estos movimientos no llegaran a ser insensiblemente radicales, aunque sí explicables, porque la 

confianza obliga al blindaje y a la lealtad en las funciones que se desempeñan. Nuestra apreciadísima amiga Mary del 
Villar sabe por hoy de momentos difíciles. Responsable de Comunicación Social en la SEPH, siempre se ha distinguido por 

el respeto y afecto con que trata a sus semejantes. Mary, como cariñosamente la identificamos, enfrenta una nueva 
prueba que le impone la vida. Su hijo, Víctor Israel Cuautle del Villar, ya no estará entre nosotros.. Nada, quizá, más 

doloroso que una pérdida de esta naturaleza, cuando en las primeras horas, tras el infortunio, no se encuentran 
explicaciones coherentes. Ante lo pesarosamente descrito, sumamos la modestia de nuestra solidaridad, manifestándole 

que en estos tiempos aciagos nos encontrará a su lado. Apelamos a su reconfortamiento, con la ayuda del tiempo, que 

quizá no todo lo sana, pero sí atempera el desconsuelo de una madre ejemplar, en que lágrimas y preces no serán jamás 
suficientes para mitigar la ausencia de lo que tanto, por años y años, le significó. Diana Marroquín Bayardo viene a ser la 

primera mujer transgénero que participa como candidata propietaria por el partido Convergencia-PT a la Presidenta 
Municipal de Tulancingo. Además de esta inquietud política, que hasta hace poco no se le advertía, Bayardo es una 

experta en feng sui que se entiende como arte milenario chino que busca la armonía y la prosperidad de los seres 

humanos en relación con el entorno arquitectónico en el que cada cual se desarrolla. Periódicamente, Diana Bayardo 
publica en el diario hermano La Prensa comentarios sobre este tema. Son ciertamente numerosos sus lectores. El 

domingo arribará a una nueva experiencia que, seguro, le revitalizará su espíritu de lucha, en el sano deseo de servir a 
sus semejantes. Esto si no, acorde a su temperamento, cambia de opinión y se convierte en mera espectadora del 

proceso. (Redacción, ojo política) 
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El Sol de Hidalgo-Contenderán 329 candidatos por 84 alcaldías: Mañana, en jornada electoral, se renuevan 84 

ayuntamientos hidalguense y podrán sufragar un millón 908 mil 364 ciudadanos inscritos en el listado nominal en las 3 

mil 446 casillas que serán instaladas para elegir entre los 329 candidatos propietarios registrados por siete partidos 
políticos y tres coaliciones. PAN, PRI, PRD, PT, Partido Verde, Convergencia y Nueva Alianza, así como las coaliciones 

Hidalgo nos Une (PAN-PR), Juntos por Hidalgo (PRI-Partido Verde-Nueva Alianza) y Poder con Rumbo (PT-Convergencia), 
registraron sus planillas ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), realizando campañas que concluyeron el miércoles 

anterior.  

AYUNTAMIENTOS DURARÁN 4 AÑOS Y 7 MESES 
Pachuca, Tulancingo y Mineral de la Reforma son los municipios de mayor importancia para los partidos y coaliciones 

participantes, debido a su densidad poblacional, además de la actividad comercial y los recursos públicos que se 
ejercerán durante cuatro años y siete meses que, excepcionalmente, durarán las próximas gestiones municipales. Esta 

ampliación de los gobiernos municipales en Hidalgo se debió a las reformas electorales que en el ámbito federal se 
efectuaron a fin de hacer coincidir las elecciones de gobernador, diputados y ayuntamientos en los estados, el primer 

domingo de julio del año que corresponda, por lo cual se reformaron legislaciones electorales. La reforma electoral en 

Hidalgo se realizó en octubre de 2009. La mayoría del Congreso aprobó la iniciativa enviada por el entonces gobernador 
Miguel Osorio, que proponía anticipar en julio de 2010 la elección de gobernador y diputados que debía realizarse en 

febrero de 2011; renovar el Poder Legislativo en julio de 2013 y luego, junto con la elección de gobernador, en 2016. 
Asimismo, la iniciativa establecía que se celebraran elecciones a efecto de renovar ayuntamientos en julio de 2011, en 

lugar de noviembre del mismo año, y que los ayuntamientos durarán cuatro años y siete meses con el objetivo de 

renovarlos hasta julio de 2016, junto con los poderes Ejecutivo y Legislativo. La oposición presentó una acción de 
inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la cual desechó la impugnación.  

SÓLO TRES CANDIDATOS POR PACHUCA 
Como un hecho sin precedentes, los siete partidos políticos registraron candidatos a través de tres coaliciones: Hidalgo 

nos Une (PAN-PRD), Juntos por Hidalgo (PRI-Partido Verde-Nueva Alianza) y Poder con Rumbo (PT-Convergencia), pues 
en la elección de alcalde de 2008 se registraron seis candidatos, mientras que en la de 2005, siete.. En las dos últimas 

elecciones el PRI ha ganado la alcaldía de la capital del estado: en 2008 formando coalición con Nueva Alianza obtuvo 43 

mil 196 sufragios, mientras que el PAN, su más cercano opositor, recibió 29 mil 394, y en tercer sitio se ubicó la coalición 
conformada por PRD-PT, con 8 mil 585. En la elección de 2005, donde contendieron siete candidatos, el PRI venció con 

32 mil 221 votos. Le siguieron PRD, PAN y PT al recibir 15 mil 393, 12 mil 862 y 3 mil 831 votos, respectivamente. 
(Redacción, ojo política) 

La Crónica de Hoy-Anticipa Olvera que Hidalgo será zona de emergencia: Solicitarán declaratoria de zona de 

emergencia  y no de desastre al estado de Hidalgo, para acceder a los recursos del Fondo de Desastres Naturales 
(Fonden) y de seguro catastrófico, manifestó el gobernador, José Francisco Olvera Ruiz, durante la instalación en sesión 

extraordinaria del Consejo Estatal de Protección Civil. Para ello iniciaron los trámites ante las áreas correspondientes del 

gobierno federal para conformar el expediente requerido y contar con los recursos públicos de este programa. Olvera 
Ruiz manifestó que se solicitará con el apoyo de las delegaciones federales en la entidad, para obtener el apoyo y 

resolver la problemática que prevalece en la entidad. La contingencia generada por las lluvias, obliga al gobierno del 
estado a reestructurar su dimensión administrativa y operativa, por lo que tendrán que revisar los reglamentos internos 

de la administración estatal para crear la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos. El mandatario explicó 
que con esta área habrá mayor capacidad de atención y prevención, además reforzarán las áreas de protección de los 84 

municipios. Por ello se mantendrá de forma permanente la instalación del Consejo Estatal de Protección Civil del Estado 

de Hidalgo, para mantener la alerta ante el inicio de la temporada de huracanes en el territorio. Durante el período de 
lluvias redoblarán las acciones preventivas, además podrán convocar oportuna e inmediatamente a una reunión si se 

presentará alguna contingencia. Las zonas más afectadas por las precipitaciones son los municipios de Tlanchinol, 
Tepehuacan de Guerrero  y Lolotla, por lo cual se mantendrá de forma permanente un monitoreo y atención por parte de 

las autoridades gubernamentales. Olvera Ruiz reconoció el trabajo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), que 

hace en cada una de las regiones para atender de forma pertinentemente las demandas y necesidades de la población 
hidalguense. Durante un recorrido  por diversas colonias de la capital, el mandatario indicó  que será entre lunes y 

martes cuando se determinen la cuantificación de los daños. Francisco Olvera se comprometió a otorgar todo el apoyo a 
las colonias afectaron por las lluvias. (Alberto Quintana, Página 3) 

Síntesis-Especial, la vigilancia en 4 alcaldías: Los municipios de Huazalingo, Eloxochitlán, Jaltocán y Tezontepec de 

Aldama, serán los más vigilados mañana durante las elecciones, debido a conflictos que ahí tuvieron lugar durante las 
campañas políticas, informó el secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda. El funcionario señaló que 

al día todavía se tiene  algunos incidentes en la entidad, aunque ninguno de consideración, por lo que afirmó que al día 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

de hoy  todavía las condiciones permiten hablar de que se tendrá un proceso sin ningún problema por falta de civilidad. 

No obstante, después de analizar las solicitudes de vigilancia que se dieron durante el proceso de las campañas 

electorales, los puntos críticos señalados por los dirigentes de los partidos políticos, así como el registro de 
enfrentamientos, se determinó que los municipios de Huazalingo, Eloxochitlán, Jaltocán y Tezontepec de Aldama, serán 

los que reciban mayor atención. Entre los altercados registrados por la Secretaría de Gobierno de la entidad y que 
motivaron a señalar a dichos ayuntamientos como los de posibles conflictos, se encuentran algunos por portación de 

armas de fuego. "Ya con este mapa de riesgos de los lugares donde mayores provocaciones se comenzaron a dar, lo 

usaremos para salvaguardar la integridad de las personas y esperando que no haya dificultades para la realización del 
ejercicio democrático". Para ello, sostiene pláticas con la Secretaría de Gobernación, la Policía Federal, así como el 

Ejército. Informó también que las acciones de vigilancia serán tres veces mayores a consecuencia también de las 
condiciones climatológicas del estado. Las regiones de la Huasteca son donde más conflictos hay. Por esta razón, 

Moctezuma Pereda hizo un llamado a conservar la tranquilidad y la paz. (Jorge Vargas, pág. principal)  

Síntesis-Existen las condiciones para votar: Olvera Ruiz: El estado de Hidalgo se encuentra listo para las 
elecciones del 3 de julio, pues existen las condiciones necesarias de tranquilidad y de protección civil para que la jornada 

se lleve a cabo de manera satisfactoria, aseguró el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. En entrevista radial en 98.1, el 
mandatario estatal aseguró que en el panorama electoral del estado no hay "ningún aspecto negativo para el domingo 

próximo, ni de lluvias ni de paz". Olvera Ruiz convocó a la población a salir a sufragar este domingo por la propuesta de 

su predilección, que, dijo, no existe ninguna forma de que alguien pueda saber por quién votan los electores que acuden 
a las casillas. El gobernador aseguró que el día de la jornada las autoridades estatales colaborarán con las electorales en 

aquello que sea menester. El jefe del ejecutivo confirmó que el 3 de julio votará en la casilla que se ubica en la explanada 
de la casa de las artesanías denominada "Hidarte". (Redacción, pág3)  

El Independiente-Pedirá Olvera declaratoria de emergencia para Hidalgo: El gobernador Francisco Olvera y el 

secretario de seguridad Damián Canales realizaron recorrido por las colonias más afectadas. Habitantes de Fomento 
Minero, Veinte de Noviembre y Renacimiento narraron su experiencia la mandatario local. (Redacción, pág. principal)  

El Independiente-Televisa y Osorio timaron a habitantes de Renacimiento: Ilusionados por ser dueños de una 

casa, habitantes del fraccionamiento Renacimiento fueron timados por la empresa Televisa y el anterior gobernador 
Miguel Osorio Chong, quienes les vendieron viviendas con daños estructurales y miles de goteras. Así lo cuenta 

Guadalupe Pineda Díaz, quien ante la indiferencia de la presidencia municipal de Pachuca optó por colocar una lona en el 
techo de su casa para evitar que el agua moje su modesta sala, pero aun así el vendaval filtró paredes. Mientras abre la 

puerta de su hogar, la mujer recuerda cuando vino el actor Valentino Lanus y el cantante Pedro Fernández "en sus 
camionetas de lujo" para inaugurar el fraccionamiento con tremenda fiesta. "Y como llegaron, se fueron", dice la mujer. 

Pero ahora, ni las autoridades ni las estrellas de televisa vienen a vernos, añade Marta Cruz, quien agrega que su casa 

está debajo de una pendiente, por lo que toda el agua de lluvia entró a su habitación y baño. Como cada año, los 
habitantes de la zona norponiente de la capital, una de las más olvidadas por las autoridades estatales, se enfrentan a los 

estragos de las lluvias que convierten calles en lodazales. Constructora irresponsable: Guadalupe Pineda Díaz está al 
corriente de su pago mensual de 800 pesos para adquirir la vivienda, sin embargo la constructora no quiso 

responsabilizarse de las cuarteaduras en paredes y re-mediar la humedad que amenaza con tirar techos. La garantía de 

las casas, dice, es por un año, por lo que autoridades municipales ya no hacen caso a nuestras peticiones. Aunado a 
esto, habitantes del fraccionamiento carecen de transporte público y padecen in-seguridad producto de la indiferencia de 

la Secretaría de Segundad Municipal, cuyos elementos de plano no recorren sus calles. Al inaugurar el fracciona miento, 
la empresa Televisa, el gobierno de Hidalgo, la presidencia municipal capitalina y la Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedesol) entregaron las casas habitantes de Pachuca, como par te de una primera etapa.(Víctor Varela, pág.4)  

El Independiente-Descartan focos rojos por comicios: Al descartar "focos rojos" en las elecciones de 84 
presidentes municipales a celebrarse mañana, el gobernador Francisco Olvera Ruiz hizo un llamado a todos los actores 

políticos para que "controlen pasiones" y que cualquier inconformidad sea ventilada por la vía del derecho. Entrevistado 
al finalizar la sesión extraordinaria del consejo estatal de protección civil, dijo que "si alguien se moviliza, si alguien 

mueve grupos en aras de la defensa o de expresar inconformidades, altera el orden público". Lista, recepción de 

denuncias. Para recibir denuncias derivadas del proceso electoral, agregó, están listos notarios, ministerios públicos y 
dependencias gubernamentales. El objetivo es fomentar que la ciudadanía acuda a las urnas a emitir su voto. Además, 

funcionarios del gobierno estatal y federal se reunirán para dar continuidad a los protocolos firmados y seguimiento de 
comicios. Mañana, afirmó el mandatario, más de 8 mil elementos policiacos tanto estatales como municipales estarán 

atentos ante cualquier eventualidad. Cuestionado sobre la reubicación de casillas en los municipios afectados por las 

lluvias recientes, respondió que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) es el organismo encargado de atender 
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estas necesidades. Al dar seguimiento a los daños provocados por el vendaval en todo el estado, autoridades estatales 

pudieron constatar que no hay riesgos de enfrentamiento previo a las elecciones, dijo. "Lo que encuentro es una entidad 

en paz. Tanto organismos electorales, actores y partidos políticos se preparan para cuidar la jornada del domingo", 
declaró el gobernador. No está en riesgo la elección: Moctezuma. La Secretaría de Gobernación y la Policía Federal, 

que incrementará tres veces su presencia en Hidalgo, blindarán las elecciones de presidentes municipales, informó el 
encargado de la política interna de la entidad Fernando Moctezuma. Todos los elementos de la Secretaría de Seguridad 

Pública local serán desplegados mañana, declaró y agregó que autoridades estatales evalúan daños en comunidades para 

recomendar al IEEH la conveniencia de reubicar casillas, pero hasta el momento no hay cambios. El secretario de 
Gobierno aseguró que no está en riesgo la elección después de los derrumbes que provocaron las lluvias. (Víctor 

Varela, pág.5)  

El Independiente-Canacope llama a sus agremiados a emitir sufragio:  A pocos días del proceso electoral, el 

presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) Jesús Gutiérrez González llamó a empresarios y 

comerciantes de la entidad a asumir su responsabilidad ciudadana y emitir su voto a favor del candidato que mejor les 
parezca. Rechaza voto en blanco. El dirigente destacó que los ciudadanos no pueden dejar en blanco las páginas del 

estado, por lo cual deben participar con la emisión responsable del voto a fin de poner el ejemplo a las futuras 
generaciones. Durante reunión de trabajo con agremiados, recalcó que toda la población debe valorar las propuestas, los 

candidatos y sus partidos con el propósito de tener una participación activa en la jornada mediante la cual se renovarán 

las 84 alcaldías del estado. Dijo que no se debe permitir que el abstencionismo opaque el proceso electoral y agregó que 
los hombres de negocios deben dar muestra de que no sólo saben trabajar y generar riqueza, "sino de que somos 

objetivos y apegados a la legalidad, ya que el voto es una obligación y un derecho”. Gutiérrez González recordó los 
hechos lamentables que se viven en otros países, en los que la población no tiene la posibilidad de pensar libremente ni 

de elegir a sus gobernantes. Recalcó a sus agremiados que el voto es libre y que nadie debe ejercer presión para 
favorecer a algún candidato en específico, "hagamos conciencia de las propuestas y elijamos de manera individual la 

mejor opción". (Laura Trejo, pág.6) 

P L A N O       M U N I C I P A L   

Milenio-Albergue del DIF aloja a más de 50 personas: El albergue del hospital del DIF en la ciudad de Pachuca 
tiene capacidad para recibir a sesenta personas y brindarle todos los servicios básicos, informó Comunicación Social de 

esta dependencia. La estancia de quien la solicite no está sujeta a un límite de tiempo y va a depender de las 
necesidades de las personas. El alojamiento brinda alimentación, dormitorio y baño. Si alguno de los que utilicen las 

instalaciones del albergue llegasen necesitar de asistencia médica, la dependencia señaló que puede acudir a cualquiera 

de los centros de salud del sistema DIF. Es importante mencionar que este alberge, ubicado en el interior del Mercado 
Revolución, les da preferencia de alojamiento a las personas que tengan algún familiar en cualquiera de los hospitales del 

sistema DIF en la capital del estado. El Hospital del Niño es el nosocomio que más emite pases para alojar a los parientes 
de los infantes internados. Comunicación social señaló que las personas que son de comunidades alejadas y que vienen a 

la capital a realizar algún trámite, mismo por el cual tengan que pasar la noche en la ciudad, pueden recurrir al albergue. 

Cabe señalar que la dependencia realiza una valoración previa a los solicitantes, para proporcionar el servicio a quien 
realmente lo necesite. (Redacción, pág. 09) 

La Crónica de Hoy-Revela Alcaldesa que 30 viviendas están en riesgo: Después de recorrer colonias 
mayormente afectadas por el paso  en Pachuca de la tormenta tropical Arlene, la alcaldesa Edna Geraldina García 

Gordillo, afirmó que preliminarmente contabilizan cerca de 30 viviendas en alto riesgo, vialidades y calles con 

afectaciones severas, por lo que en las próximas horas tendrán el resultado total de los daños. De acuerdo con los 
primeros reportes, García Gordillo estableció que las zonas más afectadas fueron la parte lateral del Centro Minero, la 

colonia 20 de Noviembre, el fraccionamiento Renacimiento, al igual que Constituyentes, Federalismo, Piracantos y los 
bulevares Minero y Felipe Ángeles. (Milton Cortés, Página 4) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-21 mil policías cuidarán los comicios de tres entidades: Mañana se celebrarán cuatro elecciones estatales 

en las que están en juego tres gubernaturas y para salvaguardar a los votantes, los diferentes órdenes de gobierno han 
desplegado 21 mil 400 agentes policiacos. En el cuarto proceso del domingo, en Hidalgo, sólo está en juego el Congreso 

local. La elección de Coahuila, donde se renovará la gubernatura y el Congreso local, será resguardada por más de seis 
mil integrantes del Grupo de Coordinación Operativa, en el cual participará el Ejército y las policías federal, ministerial, 

municipal y operativa e investigadora. De acuerdo con el presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana 
de Coahuila, Leopoldo Lara, “el único foco rojo” detectado es el municipio de Torreón, donde se han tomado las 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

16 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

previsiones necesarias y “estamos preparados para lo peor”. En entrevista, dijo que debe diferenciarse entre la actuación 

de la delincuencia organizada en la entidad y la delincuencia electoral y aseguró que de esta última no se han registrado 

casos graves por lo que pidió a la ciudadanía salir a votar el domingo con la seguridad de que su voto será respetado. 
“Por supuesto que estamos preparados para lo peor y para que las cosas resulten. Creo que están muy bien, pero creo 

que tenemos que estar muy bien preparados y hemos hecho convenios con todas las autoridades. “Las autoridades ya 
solicitamos que no estén haciendo la presencia enfrente de las casillas, sino que anden patrullando cerca, que estén al 

pendiente, pero que traten de no asustar a la población”, explicó. En el Edomex, el comisionado de la Agencia de 

Seguridad Estatal, David Garay Maldonado, informó que para la jornada electoral los 14 mil 600 elementos que 
comprenden el estado de fuerza estarán operando para salvaguardar la seguridad de la población en todo el territorio. La 

agencia estará en coordinación con la Procuraduría General de Justicia del Estado de México, a través de la fiscalía 
electoral y con la PGR. El personal de la agencia estará acuartelado desde las 18:00 horas del sábado, pero estarán listos 

para cualquier eventualidad que se registre y “finaliza hasta que se hayan cerrado todas las casillas y todas las juntas 
distritales electorales hayan recibido la papelería correspondiente”. El comisionado negó que exista un foco rojo en todo 

el territorio y dice confiar en que habrá una jornada electoral tranquila. Para los comicios en Nayarit, el procurador Óscar 

Herrera López informó que serán 800 los agentes de la Policía Estatal Investigadora en coordinación con la Policía Federal 
Preventiva y policías municipales los que vigilarán las mil 290 casillas que se instalarán en los 20 municipios. 

(Redacción, pág. 18)  

Milenio-El Tribunal federal ordena a Segob imponer multa a Hugo Valdemar: El Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación ordenó a la Secretaría de Gobernación imponer la sanción que corresponda al presbítero Hugo 

Valdemar por haber inducido el voto contra el PRD y violar con ello el artículo 353 del Cofipe. El TEPJF también ordenó al 
IFE que remita a Gobernación el testimonio certificado del expediente del procedimiento administrativo sancionador 

ordinario iniciado, entre otros, contra la Arquidiócesis Primada de México, para que esa dependencia imponga la sanción 
que en derecho corresponda, al encontrarla también responsable del hecho. La Segob dio a conocer el 19 de abril haber 

sancionado con apercibimiento a Valdemar, vocero de la Arquidiócesis, con base en la Ley de Asociaciones Religiosas y 

Culto Público; sin embargo, en esa misma fecha devolvió el expediente que el IFE le había enviado para la aplicación de 
otra sanción contra el clérigo, pero en este caso por violaciones al Cofipe, por considerar la dependencia que al órgano 

electoral corresponde la aplicación de las disposiciones contenidas en ese código. De ahí que el PRD impugnara este 
hecho ante el TEPJF, lo cual dio paso a la resolución de ayer. (Mauricio Pérez, pág. 18) 

Milenio-En tres municipios se concentra la contienda: En las elecciones más competidas de la próxima jornada del 

3 de julio, la pelea se concentra en tres municipios de Nayarit en un proceso que ha estado marcado por la violencia. En 
el único estado que tiene elecciones para presidente municipal este fin de semana, además de Tepic como capital, la 

contienda se ubica en Bahía de Banderas y Santiago. Tan sólo estas tres localidades concentran 53 por ciento del padrón 
nominal, en un estado donde las pasadas elecciones el triunfo estuvo definido por 14 mil 800 votos. Bahía de Banderas, 

colindante con Jalisco en Puerto Vallarta, es considerada la joya de la corona por los partidos por su importancia en la 

proyección económica. Debido a su actividad turística a escala internacional, genera 32.5 por ciento de todo el producto 
interno bruto estatal. Incluso cuenta con uno de los ingresos per cápita más altos a nivel nacional. En tanto, Tepic cuenta 

con 34 por ciento del padrón y es donde tanto PRI como PAN han concentrado sus esfuerzos de movilización de 
estructuras políticas. El PRI desplegó más de cinco mil operadores y cuenta con la participación de José Murat y el 

delegado nacional Manuel Cavazos, además de un despliegue de diputados federales y locales que arribarán el fin de 

semana. Por parte del PAN se cuenta principalmente con la presencia del senador Rodolfo Dorador y el presidente 
nacional Gustavo Madero de manera intermitente. En las elecciones pasadas, el municipio de Tepic fue ganado por el PRI 

con un margen de apenas dos mil votos, este municipio ha permanecido bajo el régimen priista, excepto en 1999, 
cuando logró gobernarlo el PRD. En tanto, el PRD concentra sus fuerzas al norte del estado en los municipios de 

Acaponeta, Huajicori, Tecuala y Rosamorada, municipios que recientemente ganó en las elecciones de 2008. De los 

mayores triunfos perredistas en la historia del estado. (Salvador Arellano, pág. 19) 

Criterio-PT: IFE debe recuperar su credibilidad: El diputado del PT Jaime Cárdenas Gracia dijo que el Instituto 

Federal Electoral (IFE) requiere “una cirugía mayor” para recuperar fortaleza, credibilidad y autonomía ante los partidos 
políticos y medios de comunicación. En entrevista, señaló que la renuncia del consejero Francisco Guerrero, al Comité de 

Radio y Televisión de dicho organismo electoral, es preocupante, pues con esa actitud “demostró estar del lado del poder 

fáctico de los medios”. “Está dejando al IFE muy mal, lo que significa esta renuncia es que el consejero Francisco 
Guerrero tomó partido por los medios y no por su institución, esto debido a que algunos consejeros representan los 

intereses de los partidos, pero más de los poderes fácticos”, sostuvo. Expresó que más allá de si el IFE se “extralimitó” 
con las modificaciones al Reglamento de Radio y Televisión para las elecciones de 2012, “la inconformidad de los medios 
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manda el mensaje de que no serán parciales y actuarán a favor del candidato que responda a sus intereses”. El legislador 

del Partido del Trabajo (PT) mencionó que esta situación “nada bueno puede augurar” para el proceso electoral del 

próximo año, por lo que también urgió a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados a acelerar 
la elección de tres consejeros. Cárdenas Gracia sugirió que al no haber acuerdo sobre una terna, una buena opción sería 

un sorteo entre los 17 candidatos finalistas. (Notimex, pág. 14) 

Plaza Juárez-Necesario regular redes sociales en campañas: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso reconoció que será necesario revisar la Ley Electoral de Hidalgo una vez que concluya el actual 

proceso para renovar las 84 alcaldías de la entidad. Comentó que toda ley debe irse actualizando conforme pasa el 
tiempo, pues la dinámica social así lo obliga; "día a día encontramos nuevos problemas o el agravamiento de otros, la 

seguridad, el clima, la contaminación; entonces las leyes que están vigentes, que se aprobaron hace algún tiempo, es 
importante y necesario actualizarlas, en materia electoral es lo mismo", dijo. Señaló que uno de los temas que habrá de 

revisarse son las redes sociales y la Internet, ya que éstas son herramientas que permiten, por un lado, hacer promoción 

de candidatos y de partidos políticos, así como de sus propuestas, y también sirven para acciones de guerra sucia. Por lo 
anterior, el legislador hidalguense destacó que es muy importante que se revise no sólo esta parte virtual, sino también 

muchos otros temas que en la Ley Electoral será fundamental analizar y actualizar. Ramírez Valtierra sostuvo que 
también, será importante que los partidos políticos y todos los actores involucrados en este tema, como ha sucedido en 

otras ocasiones, participen y se instale una mesa de trabajo para que se analicen los temas y presenten propuestas al 

respecto. Agregó que en la actual Ley Electoral se contemplan asuntos que son justos para los partidos, por ejemplo la 
entrega de prerrogativas a los institutos por cada representante electoral que asiste para que se presente en la apertura 

de casillas, en el cierre y en el escrutinio; "esa parte sí me parece justa, porque no le puedes dar una prerrogativa a 
todos los partidos como si hubiesen registrado representantes en todas las casillas", dijo. . Finalmente, a pocas horas de 

que inicie la jornada electoral para elegir presidentes municipales en todo el estado, Ramón Ramírez llamó a los 
hidalguenses a que salgan a las urnas a emitir su voto. (Natalia López Pazarán, Pág. 3 A)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Falta un año... Tantas pifias del panismo y de los perredistas y pejistas, sumadas a las abiertas conductas 

gandallas del PRI, pronostican una paliza del priismo a los panistas y peje-encinistas. Con la escala de mañana, dentro de 
un año estará instalado el gran bazar. La impresionante ventaja de Eruviel Ávila frente a Encinas y Bravo, incluso 

sumando a ambos, hace de la elección del Estado de México una promisoria estación favorable al PRI y, específicamente, 
a Enrique Peña Nieto. Los priistas han sorteado, por sí mismos o con ayuda del PRD o del PAN y/o Calderón, todas las 

dificultades previas. Primero consiguieron encontrar en Eruviel Ávila a su candidato de unidad, incluso sacrificando a 

Alfredo del Mazo, para muchos el favorito por ser directamente del Grupo Atlacomulco. Luego la inexplicable oposición de 
AMLO a la alianza antipriista despejó el camino para los priistas. El caso Hank, por torpeza o por una deliberada 

operación presidencial, “limpió” la cara del rostro del PRI al quedar libre este siniestro personaje. La “bomba” se volvió un 
bumerán contra el propio gobierno de Calderón y, en consecuencia, contra el PAN y Bravo. En el curso de la campaña, 

tanto Bravo como Encinas hicieron todo para evitar una alianza de facto, con el retiro del panista, por lo menos hasta 36 

horas antes de la elección del domingo, cuando escribo estas líneas. Tantas pifias del panismo y de los perredistas y 
pejistas, sumadas a las abiertas conductas gandallas del PRI, recurriendo a todo el catálogo de mañas, trampas e 

ilegalidades, pronostican una paliza del priismo a los panistas y peje-encinistas. A todo lo anterior hay que sumar la 
aplastante derrota a Manlio Fabio propinada por Peña Nieto a su reforma política, que además mantiene el candado 

contra las candidaturas ciudadanas. La victoria priista de mañana, el mantenimiento del monopolio de la partidocracia y 
todas las torpezas o alianzas inconfesables de Calderón y el Peje hacen de Peña Nieto el casi invencible candidato para el 

2012. Como en la vieja era priista, es una elección de un sólo candidato. A menos que... el rumor de los candidatos 

“secretos” de Calderón sea real. Resulta muy inverosímil ese escenario, porque ese “caballo negro” de Calderón es, o 
bien Marcelo Ebrard en una casi imposible alianza PAN-PRD que funcionaría también para Lujambio, o la que se 

manejaba de Juan Ramón de la Fuente como candidato ciudadano si se aprobaba la reforma... Especulaciones aparte, 
dentro de un año estaremos ante el bazar electoral más conservador y restaurador posible: Peña Nieto, AMLO y 

cualquiera de la chiquillada panista. Ante esa oferta sólo queda la vía extraparlamentaria... (Joel Ortega Juárez, pág. 

16) 

Milenio-Trascendió: 

Que Guadalupe Plascencia Villanueva, hermana del ombudsman nacional, presentó una denuncia ante la PGR, con 
el folio 1858/2011, contra la Secretaría de la Defensa Nacional por la irrupción violenta de soldados en su casa de la 

Mesa de Otay, en Tijuana, que buscaban a un narcomenudista en el domicilio a partir de una denuncia anónima. 

¿Hankazo II en puerta? 
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Que quien se pasará el fin de semana en la laboriosa tarea de juntar documentos será Miguel Ángel Yunes. 

El director del ISSSTE entre 2007 y 2010 prepara un grueso legajo para probar que las acusaciones que le lanzó el 

miércoles su ex aliada, la maestra Elba Esther Gordillo, no sólo son falsas, sino abiertamente calumniosas. 
Yunes dará su versión en conferencia de prensa el martes o miércoles. 

Que tal vez las inundaciones hagan lo que las campañas no consiguieron: mover ligeramente las tendencias en el Estado 
de México que, por lo demás, y según ha trascendido, no se movieron en la última semana. 

La afectación podría ser para el priista Eruviel Ávila, ya que las zonas más dañadas, y donde probablemente no se 

instalen las casillas, están en la frontera Ecatepec-Neza, considerada por el PRI como profundamente eruvielista. 
Que a menos de 48 horas de las votaciones, los representantes del PRI y del PAN ante el Instituto Electoral del Estado 

de México, César Camacho y Francisco Gárate, comían de lo más amigable en La Destilería, del Paseo Tollocan. 
Por ahí parece que no habrá guerra el domingo. 

Que quien tuvo una reaparición triunfal ayer, en la inauguración de un laboratorio de la PGR, fue Miguel Óscar 
Aguilar, director de Servicios Periciales de la dependencia. 

Miguel Óscar se hizo tristemente célebre en la fallida conferencia de prensa de mayo del año pasado, en la que se 

presentaron los videos de la balacera frente al Tec de Monterrey, que tuvo un saldo de dos estudiantes muertos. 
Pero esta vez, y ante el presidente Calderón, la tecnología no le jugó chueco y Miguel Óscar pudo presentar con éxito 

un video que le mereció felicitaciones del Presidente y de su jefa, Marisela Morales. Ahora sí que echando a perder se 
aprende. (Redacción, pág. 04) 

El Visto Bueno–PANorama político: Muy pocas veces o quizás sea la primera vez en que el Presidente de la 

República tiene un diálogo cara a cara, abierto y sin cortapisas, con miembros de la sociedad, como el que se dio entre 
Felipe Calderón, Javier Sicilia y personas que han padecido la violencia de los criminales. Quiero rescatar las principales 

frases emitidas por el presidente, que nos permiten entender lo que él piensa y siente sobre esta lucha contra la 
delincuencia organizada y lo que hay que hacer. Yo también quiero un México en paz, con justicia y dignidad. Yo también 

quiero un México sin violencia. Me duele la vida segada injustamente de muchos jóvenes inocentes. Me duelen sus 

padres pidiéndome encontrar a sus hijos desaparecidos. Me duele la muerte de todos los policías, soldados y marinos. Me 
duele la orfandad de sus hijos. Se dice que todo es culpa del gobierno por haber mandado al Ejército a enfrentar a los 

delincuentes. Esa premisa está equivocada. No hay violencia porque estén en un lugar las Fuerzas Federales. Es al revés: 
Las Fuerzas Federales están ahí porque ahí hay violencia. ¿Qué es lo que pasó en México que nos ha llevado a esta 

situación que nadie quiere?, ¿Qué es lo que no ocurría antes y que ahora sí ocurre? La respuesta está en el cambio que 

se dio en los últimos años en la manera de operar de los grupos criminales. Pasamos del narcotraficante que corrompe a 
la autoridad para pasar por ahí, al narcomenudista que corrompe o intimida para quedarse ahí. Al controlar un territorio, 

desplaza a la autoridad, se apodera de la comunidad, y por eso empiezan a extorsionar, a secuestrar, a matar. Tratan de 
controlar dos o más grupos la misma ciudad, el mismo pueblo. Así empezó la violencia. No fue de repente. Se fueron 

acumulando transas e intereses hasta que un día estalló. Al ver el avance de los criminales, al ver cómo se apoderaban 

de comunidades, me quedó claro que había que actuar y enfrentarlos con todo. Y sí debemos pedir perdón por las 
víctimas que no pudimos defender. Pero no por haber actuado contra los criminales que causan esas muertes. Son 3 los 

elementos de la estrategia: enfrentar a los criminales, reconstruir las instituciones de seguridad y reconstruir el tejido 
social. (Daniel Ludlow, pág. web) 
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El Independiente-José Antonio Tellería Beltrán: El Ingeniero José Antonio Tellería Beltrá  fue un hidalguense 

excepcional, nació en Pachuca el 27 de noviembre de 1963, hijo del matrimonio formado por los señores Romualdo 

Terrería Armendáriz y Martha Beltrán Aguilar. Realizó sus estudios de educación básica y media superior en la capital 
estatal y se graduó en la licenciatura de Ingeniero Mecánico Administrador, en el Instituto Tecnológico de Estudios 

Superiores de Monterrey Campus Querétaro. Empresario de cepa, se desempeñó como gerente de las empresas 
familiares Hit 2000, Silos y Camiones y Aircomex S. A.; en 1988 contrajo matrimonio con la licenciada Gloria Romero 

León, habiendo procreado a Ana y María José Tellería Romero. Pepe Tellería, como afectivamente le llamaban, fue un 

hombre de convicciones, honesto y empeñoso; un político visionario e innovador, comprometido con la democracia, el 
orden y el bienestar de la población. En su haber, tuyo el ganarle dos elecciones consecutivas al Partido Revolucionario 

Institucional en Pachuca: la de diputado lo-cal a la 56 Legislatura, por el II Distrito de Pachuca Oriente, Mineral de la 
Reforma y Epazoyucan (1996-1999), y la elección que lo llevó a encabe-zar el Ayuntamiento 2000-2003 del municipio 

capital del estado. El ingeniero Tellería demostró que se puede triunfar en el terreno de lo adverso, frente a los recursos 
financieros, materiales y humanos que el aparato PRI-gobierno pone en juego cuando de ganar elecciones se trata, en 

un estado ávido de libertad, imparcialidad, equidad y transparencia. No faltará quien afirme que es una exageración 

hablar de falta de libertad en Hidalgo, como si ésta sólo se significara por la ausencia de barrotes; la libertad, también 
tiene que ver con el respeto al derecho de elegir -sin coacción- a autoridades y representantes. No hay libertad para 

elegir desde el momento en que se condiciona (coacciona) a funcionarios y empleados estatales y municipales, a exhibir 
en el celular la fotografía de la boleta votada a favor del PRI, para conservar el empleo y tener abierta la oportunidad de 

promociones futuras. Tampoco hay imparcialidad, desde el momento que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, ordenó al IEEH la reimpresión de las boletas electorales, porque habían impreso en ellas los logotipos de 
fuerzas políticas no contendientes en 60 de los 84 municipios; ni hay equidad en los medios gubernamentales de 

comunicación, cuando el propio órgano electoral estatal reconoció la diferencia que se registró en menciones de 
candidatos, realizadas en noticieros oficiales; más allá de las entrevistas pautadas. Tellería Beltrán tuvo que enfrentar y 

superar escenarios parciales e inequitativos, para ganar en tribunales la presidencia municipal alcanzada en los comicios 
celebrados el 14 de noviembre de 1999; una elección histórica: fue la primera vez que el PRI perdió la presidencia 

municipal de Pachuca. Rosa María Martín Barba, una de sus colaboradoras más cercanas, secretaria general municipal, al 

reconocer los atributos del ingeniero, en ocasión de su fallecimiento el 8 de julio del 2008, afirmó con certeza: "Él rompió 
todos los moldes. Él ganó esa presidencia municipal en un momento tan caciquil como éste. Él lo hizo muy bien a pesar 

de tanta agresión, hostilidad y tantas limitaciones". Fiel a sus principios y valores, José Antonio Tellería fue un gran 
presidente municipal; aquí me permito reproducir conceptos emitidos por la dirigencia estatal del PAN, publicados en 

Desde abajo, el 8 de julio del 2008: "Unos de sus principales logros fue transparencia en la administración pública, le dio 

un esquema parlamentario al cabildo, creó el Instituto Municipal Contra las Adicciones y el Instituto Municipal de 
Investigación y Planeación, precursor de la modernización de vialidades en Pachuca"; además, al lado de su esposa 

Gloria Romero, impulsaron desde el DIF municipal, guarderías y comedores públicos. El próximo 8 de julio se cumplirán 3 
años del deceso de José Antonio Tellería. Hoy miles de pachuqueños lo recuerdan y honran su memoria. (Mario 

Espinosa Cortés, pág.29) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero…  
Que tal parece que los mapaches no descansan ni en veda electoral, pues ayer los priistas acusaron a los perredistas de 

haber secuestrado a la candidata de Mineral del Chico, Xóchitl Zenteno, quien viajaba a bordo de una camioneta y 
fue interceptada por perredistas a la altura de la comunidad de Carboneras. Aunque nadie sabe el motivo, este sí es un 

delito muy grave, sólo falta que alguien lo denuncie. 
Que hablando de mapacherías, dicen que en Tezontepec de Aldama las cosas tampoco andan muy bien que digamos, 

pues ahora salió hasta embarrado el ex alcalde Moisés Cornejo en una supuesta cacería de brujas, al tener una orden 

de aprehensión en su contra, aunque, claro, él se dice inocente; sin embargo, será un juez quien diga quien tiene la 
razón, pues supuestamente todo es maniobrado por el regidor Anastacio Falcón. 

Que ayer no fue el mejor día de los trabajadores municipales de Obras Públicas, pues dicen que Eliseo Ramírez, el 
secretario, en aras de corregir las calles con baches, mandó a sus trabajadores a tapar los hoyos que dejó la lluvia del 

jueves, pues dicen que como vio que salió el sol y todo se empezaba a secar, se animó a rebachear las calles, sin 

embargo, la lluvia que cayó la tarde se llevó todo el esfuerzo de los empleados, por lo que quedaron algo molestos con el 
secretario. 

Que quien fue víctima de la delincuencia es la directora de Seguridad de Tlaxcoapan, Denya Cerón, a quien le 
robaron su pistola… en su propia oficina. Dice que aunque ya puso una denuncia ante el MP el arma de fuego no 
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aparece por ningún lado y ni si quiera sospechan de alguien. Pero dice que lo que más le dolió es que el arma se la dio el 

alcalde cuando la nombró jefa de policía en diciembre pasado. (Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… Una de las peleas que tenían bien escondidas 

algunos funcionarios es la que encabezan Rosa María Juárez, líder de los 

empresarios en Hidalgo, y Juan Renato Olivares, secretario de Turismo y 

Cultura en la entidad, quienes se acusan uno al otro de no proponer acciones 

concretas para el Mundial Sub-17. La primera, dice que es obligación de 

Turismo hacer promoción en otros estados del Mundial y Olivares dice que es 

obligación de los empresarios tener buenas ofertas y dar a sus clientes lo 

que no hay en otros lados. Lo único malo es que por echarse la culpa uno al 

otro, nadie hizo nada y el Mundial pasó de noche. (Redacción, página 03) 

Milenio-Último round:  

NO SE QUIERE IR, PERO DICE QUE SÍ SE VA 
Las grillas al interior del PRD se ven cada vez más turbias. Luego de que el secretario general del PRD, Hugo Jaciel 

Mendoza, exigiera la salida de Pedro Porras por supuestos malos manejos dentro del partido, el líder perredista ya salió a 
regañarlo y le dijo que él no es nadie para decirle cuándo se tiene ir y mucho menos exigir su renuncia, pues casi casi le 

dijo que él es inmortal en el PRD, aunque ya más tranquilo le explicó que no se va por lo menos en este mes, pero sí 

para septiembre, por lo que tendrá el camino libre. Pero si dicen que hablando se tiende la gente. 
QUÉ RICO BAÑO DE PUEBLO  

A pesar que sus andanzas son en Beverly Hills, Miami y otros lugares de caché, Andrés Fassi y Jesús Martínez, directivo y 
dueño del Club Pachuca, respectivamente, se dieron un baño de pueblo en la comunidad de La Higa, donde los Tuzos 

jugaron su cuarto partido de pretemporada ante los freseros de Irapuato; sin embargo, algunos habitantes dijeron que 
los freseros no son de Irapuato sino de Pachuca. Aunque nadie sabe qué quisieron decir, dicen que los altos mandos 

futbolísticos se la pasaron muy bien en las gradas de cemento. (Redacción, pág. 03) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

*La sangre no llegó al río 

Finalmente la sangre no llegó al río, los brotes de violencia durante la campañas de proselitismo fueron controladas y 
parece que llegaremos a una jornada comicial el domingo en un clima si bien con tensión en algunos puntos en términos 

generales pacíficos donde la civilidad y la madurez se anteponen a aquellos que buscan la confrontación como 
instrumento de posicionamiento. 

En Pachuca y Mineral de la Reforma, los casos de violencia registrados en pasado fin de semana, fueron resueltos por la 
vía legal con su condimento de negociación política, que regresó la tranquilidad que estaba en riesgo, sólo habrá que 

esperar que los acuerdos tomados sean respetados por las partes en aras de estimular la participación ciudadana para 
derrotar al ausentismo en las urnas electorales para contar con 84 gobiernos municipales legales y legítimos. 

La obligación ciudadana es acudir a las urnas, aún cuando ninguna opción política les convenza, porque el proceso que 
registre una participación superior al 60 o 70 por ciento, consolidará la democracia electoral o indirecta; porque se debe 

insistir que acudir a votar es un ejercicio responsable, aunque no se hagan a favor de los partidos, ya que el voto 
anulado es también un mensaje para los partidos  y para los políticos, aunque falte mucha cultura para que ello suceda. 

Lo importante por lo pronto es que la jornada comicial del domingo, sino es copiosa, esperemos que sea pacífica y con 
madurez por parte de los actores y factores, para que sea ejemplar en ese rubro, porque la estabilidad social y política es 

importante para generar mejores condiciones para mantener el proceso de desarrollo de la entidad, que se observa en 
las últimas dos décadas, pero que no resulta suficiente aún para eliminar el rezago social histórico. 

Ello es lo más importante por encima de cómo quede la nueva geografía política de la entidad que cobrará forma legal en 
seis meses y medio, cuando tomen posesión los 84 gobiernos municipales que por única vez tendrán un periodo de 4 

años 7 meses, por mandato de la reforma electoral que permitirá empatar elecciones. (Alberto Witvrun, Pág. web) 
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Independiente-El Socavón: Elecciones municipales: tic-tac…tic-tac…tic-tac… (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Debido a al contingencia climatológica por la tormenta tropical “Arlene”, el sistema DIF 
puso a disposición de la sociedad albergues en todo el territorio estatal, en caso de resultar afectados por las fuertes 

precipitaciones. Estos espacios estarán coordinados por el patrono, el Comité Estatal de Emergencias y los DIF 
municipales…(Redacción, Primera plana)  

La Crónica de Hoy- La Esquina: Las condiciones atmosféricas provocaron que la tormenta tropical Arlene dejara sentir 

su fuerza en Hidalgo, bajo ese panorama autoridades estatales y municipales coordinaron acciones para evitar daños 
severos a los hidalguenses. El gobernador se sumó a esa labor, ante los medios y en las gestiones correspondientes 

confirmó su compromiso ante los sectores más vulnerables. Muchas complicaciones se evitaron con la colaboración de la 
población. (Redacción, Primera Plana) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

VIAJEROS 
El desbordamiento del río de los Remedios en el Estado de México generó afectaciones severas a la circulación en la vía 

México-Pachuca por lo que miles de personas que utilizan esa carretera sufrieron retrasos graves en sus traslados. Según 

algunos reportes hubo personas que demoraron  hasta seis horas en recorrer la vía de México a Pachuca la tarde del 
jueves debido a la contingencia. 

CONTINGENCIA 
El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, habló la mañana del viernes en la red estatal de radio para confirmar 

que pese a la intensa lluvia y los incidentes que generó, la entidad se encuentra en calma y trabajando. Destacó que está 
en marcha todo un operativo de prevención y ayuda para atender la presencia del mal tiempo además de que reiteró el 

apoyo decidido de su administración a quienes sufrieron alguna afectación. Anunció la entidad solicitará apoyo federal 

para atender la situación, pero que no se buscará la declaratoria de desastre. 
RESERVA 

Los grillitos conocieron que integrantes de varios núcleos agrarios conocidos como ejidos que aún existen en Pachuca se 
organizan para tramitar legalmente lo correspondiente para poder vender sus tierras ya que no son más de uso agrícola. 

Estas tierras, que en buena medida son la única reserva territorial de la capital dejaron de ser útiles para el cultivo ya que 

están rodeadas de zonas urbanas y sembrarlas es mucho más costoso. 
PRODUCTORES 

A pesar de la llegada de abundantes lluvias, los productores de maíz de temporal en el estado manifiestan su 
preocupación ante una inminente escasez y aumento de precio. Las heladas de finales del 2010, la sequía que siguió a 

estas son las principales causas por las cuales se espera una baja producción de maíz y un amplio sector del agro 
hidalguense está involucrado en esa situación. 

EVENTOS 

Es cuestión de unos días para que arranquen las ferias anuales de Tulancingo e Ixmiquilpan, eventos que convocan a 
miles de visitantes cada año. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Abajo:  

ARRIBA JESÚS ÁVILA- El director de Bomberos y Protección Civil de Tulancingo demostró profesionalismo y capacidad 
ante las situaciones de riesgo que produjo la tormenta tropical Arlene, desde el inicio de ésta estuvo al pendiente. En 

labor conjunta con otras áreas locales y estatales, coordinó acciones para garantizar la seguridad de los habitantes. 
Además de ello, está atento a los nuevos escenarios que pudieran presentarse. 

ABAJO RUBÉN MUÑOZ- Al alcalde de Acatlán tiene pendiente un asunto en la comunidad 28 de mayo. En dicho 

poblado se comprometió a apoyar a los ganaderos con forraje para alimentar al ganado, pues debido a las condiciones 
climatológicas resulta complicado cumplir esa tarea; sin embargo, aún no lo hace. Ojalá que próximamente atendida esa 

situación, de lo contrario serán integrantes del sector quienes más resentirán las consecuencias. 
(Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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